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CONCRETO — I
Aos críticos do prefeito Luci-

ano Almeida (PP), especialmente
sobre a colocação de concreto em
vias públicas, um defensor enviou
a explicação: o concreto é coloca-
do em placas, a manutenção da
infraestrutura de água e esgoto é
prevista com a retirada dessas
placas para serem realizadas e co-
locadas novas no local da manu-
tenção, é só fazer essa previsão
de serviço de manutenção.

CONCRETO – II
“É importante que a oposição

que está criticando conheça o
fato, pois se tratar pelo desconhe-
cimento e quiser furar o concreto
e colocar asfalto, vai ficar péssi-
mo”, diz o defensor de Luciano,
que pediu não ser citado. E conta
que Punta del Leste, no Uruguai,
não tem asfalto, é inteira de con-
creto. Há várias cidades no mun-
do com esse tipo de asfalto, com
manutenção a custo baixíssimo.

LIBRAS — I
O Tribunal Regional Eleitoral

de São Paulo (TRE-SP) iniciou o ca-
dastramento de pessoas voluntá-
rias com conhecimento em Língua
Brasileira de Sinais (Libras) que
tenham interesse em participar dos
trabalhos das Eleições 2024. Essas
colaboradoras e colaboradores
vão atuar nos locais de votação,
auxiliando eleitoras e eleitores sur-
dos ou com deficiência auditiva.

LIBRAS — II
Para participar, basta aces-

sar o site do TRE-SP e preencher
um formulário de inscrição espe-
cífico para pessoas voluntárias
com conhecimento em Libras. O
prazo para se inscrever vai até 14
de junho. Serão observados os
procedimentos de segurança e

tratamento dos dados da volun-
tária ou do voluntário que se ca-
dastrar, conforme prevê a Lei Ge-
ral de Proteção de Dados (LGPD).

LIBRAS — III
As pessoas que atuam nas

eleições têm direito a dois dias de
folga para cada dia de serviço
prestado e recebem auxílio-ali-
mentação no valor de R$60,00
por turno de votação. É possível
ainda ter preferência no desem-
pate em concursos públicos que te-
nham essa previsão no edital e uti-
lizar as horas trabalhadas nas elei-
ções como atividade curricular
complementar em universidades. O
primeiro turno das Eleições 2024
está marcado para 6 de outubro.
Eleitoras e eleitores de cidades em
que houver segundo turno voltam
às urnas em 27 de outubro.

POUPATEMPO — I
Os postos do Poupatempo

em todo o estado de São Paulo
estarão fechados nesta quinta
(30), em decorrência do feriado
de Corpus Christi. As atividades
presenciais serão retomadas na
sexta-feira, dia 31, mediante agen-
damento prévio de data e horário.
O serviço é solicitado de manei-
ra totalmente gratuita, sem ne-
nhum custo pelos canais oficiais.

POUPATEMPO — II
É importante destacar que,

mesmo durante o feriado as opções
digitais continuam acessíveis a
qualquer hora e lugar no portal
(www.poupatempo.sp.gov.br), apli-
cativo Poupatempo SP.GOV.BR,
totens de autoatendimento
ou ainda pelo WhatsApp, no
número (11) 95220-2974.

POUPATEMPO — III
Entre as 1,2 mil opções de

serviços 100% digitais ofereci-
das, estão a renovação de CNH,
licenciamento de veículos, con-
sulta de IPVA, Carteira de Tra-
balho Digital, seguro-desem-
prego, atestado de anteceden-
tes criminais, entre outros.

CONFERÊNCIA DA CIDADE
A Prefeitura promoveu, sába-
do (25), a 8ª Conferência da
Cidade de Piracicaba, na Fun-
dação Municipal de Ensino de
Piracicaba (Fumep). O evento
aberto ao público reuniu 122
pessoas e elegeu delegados
para representar Piracicaba na

Conferência Estadual, além
dos membros da sociedade
civil para o Conselho Munici-
pal da Cidade (ConCidade),
para o triênio 2024-2027. Ao
todo, 24 delegados foram elei-
tos para representar Piracicaba
na Conferência Estadual. A7
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ENTREVISTAS COM QUINZISTAS
A equipe de esportes “Passe
de Letra-A Tribuna Piracica-
bana” fará entrevistas com
quinzistas apaixonados,
acompanhando a preparação
do E.C. XV de Novembro de
Piracicaba  para o início da
Copa Paulista dia 21 de junho
próximo, às 15 horas, no Ba-

rão de Serra Negra, contra a
equipe do Rio Claro. O Nhô-
Quim é bicampeão e sempre
candidato ao título e, para
aproximar torcedor e dirigentes
do clube, A Tribuna  traz uma
série de entrevistas com os res-
ponsáveis pelo futebol profissi-
onal do clube centenário. A14
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Educação inicia projeto sobre
segurança digital nas escolas
Proposta envolve oito escolas municipais que atendem em tempo

integral, com alunos dos 5o anos do Ensino Fundamental
Com a aquisição de 450 passa-

portes de segurança digital do jogo
online Hackshield, a Secretaria
Municipal de Educação iniciou a
implantação de um projeto-piloto
que visa ensinar crianças e adoles-

centes sobre lógica e segurança ci-
bernética. O projeto-piloto será im-
plantado, inicialmente, em oito es-
colas municipais que atendem em
tempo integral, com os alunos dos
5º anos do Ensino Fundamental. O

lançamento do programa ocorreu
na segunda (27), na EM Prof. Iri-
neu Umberto Packer, e reuniu alu-
nos, pais e os diretores das escolas
que vão receber o projeto-piloto. “Es-
tamos oferecendo para os nossos

alunos acesso a materiais com te-
mas relevantes dentro do contexto
tecnológico que vivemos. As nossas
escolas estão na vanguarda da ino-
vação pela segurança digital”, des-
tacou o secretário Bruno Roza. A5
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Acontece hoje (29), a partir das 18h, no auditório da Secre-
taria Municipal de Educação, o evento “Transparência sobre
a liberação de empreendimentos imobiliários em Piracica-
ba”. Entre alguns temas que serão abordados durante a apre-

EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS
sentação estão a previsão de empreendimentos no municí-
pio, situação do saneamento básico, investimentos na es-
trutura e o planejamento de execução das obras, legislação
e diretrizes do Plano Diretor, dentre outros aspectos. A4

Unidade no TG
atende síndrome
respiratória e dengue

A Secretaria de Saúde criou o
projeto UPA+Livre, que consiste em
uma unidade exclusiva para aten-
der pacientes com síndromes res-
piratórias, no Tiro de Guerra (TG),
inicialmente por um período de 60

dias, de segunda a domingo, em
parceria com o Cismetro (Consór-
cio Intermunicipal de Saúde). Nes-
ta mesma unidade, serão realiza-
dos os atendimentos para os paci-
entes com suspeita de dengue. A4
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JAZZ NO
ENGENHO
O DJ Victor Galvão (foto)
é uma das atrações do
evento Jazz no Engenho,
que acontece amanhã
(30), feriado de Corpus
Christi, a partir das 14 ho-
ras. O evento irá ocupar o
palco próximo à Passarela
Pênsil e a nova Pinacoteca
Municipal, e segue duran-
te o dia com o Caipira
Jazz e o duo Sérgio e Caro-
lla. A entrada é gratuita e a
realização é da Semac. A6
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A reconstrução
Almir Pazzianotto

Pinto

Como de hábito, a
vida contínua.
Dentro de al-

guns dias, a tragédia
que se abateu sobre o
Rio Grande do Sul,
causando mortes e
aterradora destrui-
ção de casas, prédios, hospitais,
empresas, estradas, viadutos,
passará a ocupar espaços meno-
res nos jornais e nas televisões,
até cair no esquecimento.

Quem perdeu tudo deverá se
revestir de paciência e coragem
para sobreviver e se recuperar. Nem
sempre será possível. Muitos pro-
vavelmente desistirão. Se houver
forças e algum dinheiro, talvez dei-
xem o estado, pensando em reto-
mar a vida em outra região.

Não nos esqueçamos das on-
das de imigrantes italianos, ale-
mães, sírios e libaneses, que, ao
deixarem os pais, irmãos e ami-
gos para fugir à fome e ao desem-
prego, vieram se fixar nas hospi-
taleiras terras gaúchas. Talvez
seja chegado o momento de al-
guns dos descendentes empreen-
derem viagem para recomeçar.

A reconstrução do sul será di-
fícil, dispendiosa e demorada. Exi-
girá anos de sacrifícios e bilhões em
recursos financeiros, saídos não se
sabe de onde. Para quem se encon-
tra em má situação financeira, os
bancos são tão inúteis como o guar-
da-chuva em dia ensolarado. O que
vimos foi inédito em nossa histó-
ria. Jamais fomos alcançados por
destruições de igual gravidade.

Episódios semelhantes des-
pertam nos seres humanos os me-
lhores e os piores impulsos. Pre-
senciamos à distância voluntári-
os se equilibrando em frágeis ca-
noas, ou pilotando velozes jet-
skis, para resgatar pessoas ilha-
das, ou sobre telhados, salvar ani-
mais domésticos, e coloca-los em
lugares abrigados. O comovente
episódio do cavalo Caramelo cor-
reu o Brasil e o mundo, como li-
ção extrema de solidariedade.

Nem tudo, porém, se passa
como se deseja. Notícias transmiti-
das pela imprensa revelam episó-
dios tenebrosos. Indivíduos despre-
zíveis se apropriam de donativos,
para utilizá-los como material de
propaganda eleitoral. Alguns foram
identificados e presos. Outros não.

Se isso acontece com coisas de
pequeno valor, pergunto-me o que
poderá suceder nos contratos de
obras de grandes dimensões. Des-
graçadamente, o Brasil ocupa um
dos piores lugares no ranking dos
países pela percepção do grau de
corrupção. Entre 180 pesquisados,
está na 104ª posição, ao lado da
Argélia, Sérvia e Ucrânia. As pri-
meiras posições pertencem à Di-
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namarca, Finlândia,
Nova Zelândia, Singa-
pura, Suécia, com índi-
ces próximos a zero.

A Operação Lava
Jato, hoje neutralizada
por discutíveis decisões
judiciais, revelou ao
mundo como o subor-
no, o superfaturamen-
to, a propina, podem se

infiltrar nos altos escalões do go-
verno, estatais, sociedades de eco-
nomia mista e empresas privadas.

A possibilidade de gigantescos
contratos de obras públicas aguça
o apetite de viciados em corrupção.
Como de hábito, membros da clas-
se política - onde se registram exce-
ções - devem estar afiando as
unhas à espera de oportunidade
para se locupletarem. O histórico
das impunidades, facilitadas pela
morosidade dos agentes públicos,
lentidão da Justiça, esquemas in-
ternos e externos e o já costumei-
ro benefício da prescrição, nos
obriga a permanecer vigilantes.

Diz matéria de O Estado, que
tem o título: As lições do Katrina
para reconstruir o Sul do Brasil
(27/5, C6-7): "A catástrofe custou
mais de US$ 120 bilhões aos cofres
do governo americano. Até hoje, po-
rém, a capital da Louisiana, não
voltou a ter a mesma quantida-
de de habitantes pré-Katrina".

Quanto tempo será necessá-
rio e quanto custará a reconstru-
ção do Rio Grande do Sul? É im-
possível saber. Algo, talvez, em
torno de R$ 600 bilhões, desde
que levada a efeito de maneira
rápida, racional, sem desvios,
aditivos e superfaturamentos.

É tarefa para mais de um go-
verno federal e estadual. Os re-
sultados positivos ou negativos,
dependerão, em grande parte, de
quem assumir, dirigir e fiscali-
zar a longa e complexa tarefa.
Mais do que nunca, o eleitorado
deve ser criterioso e exigente na
escolha dos representantes. O
Brasil está em profunda crise.
Resolvê-la dependerá do voto
seletivo nas próximas eleições
municipais, estaduais e federais.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to,  advogado, foi Minis-
tro do Trabalho, presi-
dente do Tribunal Su-
perior do Trabalho
(TST); Portal Orbis-
News. Jornalista Faus-
to Camunha. 27/5/2024

A Sílvia dos gatos
João Salvador

Silvia Marchezoni,
a Silvia dos gatos,
 como eu a conhe-

cia, decidiu mudar de
plano existencial, do fí-
sico para o espiritual,
agora presente na co-
lônia celeste dos ani-
mais. Com a ajuda de
amigos, bingos e parte de sua pró-
pria renda profissional, cuidava,
em uma chácara, de mais de du-
zentos gatos. Não era uma acu-
muladora de felinos, a quantida-
de sempre aumentava, pela irres-
ponsabilidade humana, pelo des-
pejo através dos muros. Em algu-
mas visitas ao local, conferi ao ver
gatos castrados e gordinhos, por
toda parte, uns dormindo no con-
forto da sala e quartos, outros
tantos pelo quintal, se alimentan-
do ou repousando nas árvores.
Muito receptivos. Agora, espera-
se que alguém siga os princípios
da Silvia, que eles sejam mantidos
à guarda de uma entidade respon-
sável, já que a doação desses ór-
fãos pode ser desastrosa, com
grandes chances de se ver muitos
deles pelas ruas, por inadaptação.

Sílvia tinha a confiança dos
felinos, numa relação de grande
sinergia, uma completa simbiose.
Ela sabia que o gato contrasta
com o "fiel amigo" por medir sua
relação com o dono. Que é mais
esperto, matreiro, mais indepen-
dente, autêntico, às vezes indife-
rente, o que lhe confere, erronea-
mente, a designação de soberbo,
arrogante, ingrato e, sobretudo
misterioso, fortemente associado
à crendices absurdas. Sabia, tam-
bém, que age reservadamente, é
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meigo e carinhoso,
amável quando acari-
ciado e se porta de ma-
neira discreta e as pes-
soas fascinadas por
esse felino, têm traços
marcantes de persona-
lidade, como se notava
na Sílvia, na questão de
segurança, autoconfi-
ança e autoestima.

O gato também é muito higi-
ênico, fazendo de sua língua as
cerdas de uma escova, e limpa

com assiduidade, sua pelagem,
mantendo-a sempre impecável.
Obedece às regras da casa, mas
dorme aonde gosta. Os desabri-
gados sobrevivem às ásperas si-
tuações e por serem exímios ca-
çadores, alimentam-se de peque-
nas presas. São ágeis, curiosos,
cuidadosos, de olfatos e audição
aguçados, tato sensível, com re-
quintada visão noturna. Dotados
de grande agilidade, preferem as
alturas, de onde observam o am-
biente com toda segurança.

A Sílvia é merecedora desta
homenagem por ser ferrenha
batalhadora pela causa animal.
"Silvia, que você tenha paz e
desfrute de um ambiente mara-
vilhoso, de amor, com o senti-
mento de seu dever cumprido".

———
João Salvador, biólogo,
amantes dos animais

Gaza nos defronta
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Camilo Irineu
Quartarollo

Havia uma mú-
sica proibida
na Itália e

muito tocada por
aqui, conhecida como
"Era um garoto como
eu" - versão original
de Gianni Morandi,
de 1966. A música contava de um
jovem que teve sua vida trunca-
da pela guerra no Vietnã, seus
sonhos, seus amigos e seu amor
aos Beatles e Rolling Stones. A
única música que podia ouvir era
a da metralhadora, ratatatá. As
guerras fazem isso, para essas são
recrutados ao front de preferên-
cia jovens pobres, os quais vol-
tam com traumas de guerra.
Muitos deles viciados, catatôni-
cos, insones, com problemas dos
quais dificilmente se recuperarão.
Entretanto, mesmo nessa geração
pessoas se recuperam por uma
causa mais humana e pacífica,

sem mais temer a mal-
dição e evocados pelos
anos rebeldes. Nas uni-
versidades atuais, jovens
despertam-se ao ideal
originário de preservar
as vidas e a verdade.
Ressuscitam os eternos
ideais de fraternidade
esquecidos em nós.

A mentira é frívola,
dissimulada e interesseira, mas a
verdade nos defronta conosco
mesmos. A grande mídia teve de
engolir a realidade cotidiana ób-
via: o genocídio em Gaza, onde
podem ser alvos civis, repórteres
ou ativistas e, inclusive, mesmo
distante, as almas decentes. Nos
últimos ataques o mundo todo se
comoveu com as crianças queima-
das, com o sangue de civis e o mi-
nistro Netanyahu diz que foi um...
"erro trágico". É uma sequência
de falas que não convencem, des-
de o início da guerra, cujo fato
gerador era o Hamas e libertação
dos reféns, mas agora é o quê?

A Flotilha da Liberdade se fez
ao mar, numa coalizão de ativistas
de mais de trinta países, atuando
desde 2010, em desafio ao bloqueio
estúpido da guerra. Com destino à
Gaza levou mantimentos, remédi-
os, água, tentou entrar no territó-
rio para ajudar os palestinos rema-
nescentes, cujas penas são por per-
tencerem ao seu lugar e DNA de
origem. Ali alguns ativistas da Flo-
tilha já foram alvos e sofreram "in-
cidentes", falecendo nesse campo,
o qual pode se considerar um ce-
mitério de covas abertas.

A humanidade velha tem algo
de muito errado, dominada pelo
dinheiro e investimentos pernicio-
sos. Enquanto fervilha a panela cli-
mática, surgem pandemias, perde-
se o cultivado sob as águas, as na-
ções ricas delapidam bilhões em ar-
mas letais. Pode-se contar com os
jovens e seus sonhos de primeiro

amor à vida, mas a impiedade se
sobrepõe nessa força do anticristo
decadente, de guerras e doenças.

Ao se ouvir Raul Seixas, sa-
bemos que a sua ironia é gritan-
te quando fala do cidadão do-
mesticado. Alguns "bonitões"
ainda culpam única e exclusiva-
mente o Hamas, mas até quan-
do? Raul diz "...eu é que não me
sento no trono do meu aparta-
mento, com a boca escancarada
cheia de dentes, esperando a
morte chegar...", no apartamen-
to, solitário com meu umbigo.
Em Gaza morre gente como nós.
"Um garoto como eu" é mais que
uma referência etária, é um povo
em vias de explodir entre o amor
e o ódio. Gaza nos defronta!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros e do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

130 bilhões pelo sistema PPI (Pro-
grama de Parceria de Investimen-
tos), em 12 outros projetos. Eles
englobam três trens intercidades:
São José dos Campos-Taubaté, So-
rocaba-Campinas-Ribeirão Preto e
Campinas-Araraquara, além da
Linha 22-Marrom do Metrô, ligan-
do São Paulo a Osasco e Cotia.

Embora sejam megaempreen-
dimentos e tenham alguns anos
para entrar em operação, as no-
vas estruturas ferroviárias terão
o  condão de desafogar as rodovi-
as e devolver o transporte ferrovi-
ário aos paulistas do interior, hoje
reféns da rodovia e vítima dos pro-
blemas que seu congestionamen-
to traz. Do ponto de vista global, é
a volta de São Paulo ao esquema
de transportes análogo aos vigen-
tes na Europa, Estados Unidos e
outras partes desenvolvidas do
mundo, com uma diferença: nos
outros países o sistema não en-
trou em colapso e foi se atualizan-
do paulatinamente, sempre aten-
dendo à clientela e servindo à eco-
nomia dos respectivos países.

O desbravador trem de passa-
geiros - que ninguém acreditava na
possibilidade de volta - está sendo
providenciado em território paulis-
ta. Não poderão se esquecer os fu-
turos governantes de que esta é uma
obra de longo prazo e, para atender
o Estado, terá de contemplar as re-
giões mais distantes da capital - as
antigas linhas da Paulista e Alta
Paulista, Araraquarense, Mogiana

Dirceu Cardoso Gonçalves

Aassinatura, na quarta-fei-
ra (29), do contrato de con-
 cessão para a implantação

do Trem Intercidades (TIC), entre
São Paulo e Campinas deverá mar-
car a recuperação para o Estado
do elo perdido nos anos 90, quan-
do, sucateadas por décadas de
manutenção postergada e capitu-
lação de sucessivos governos pe-
rante funcionários ideologicamen-
te politizados, a ferrovia pratica-
mente morreu no território paulis-
ta, levando ao abandono linhas
inteiras e toda a infraestrutura de
estações, armazéns, oficinas e equi-
pamentos que serviram ao nosso
desenvolvimento e foram respon-
sáveis, inclusive, pelo surgimen-
to de dezenas (talvez centena) de
cidades que levaram o desenvol-
vimento ao território antes clas-
sificado como sertão bravio.

É o programa "São Paulo nos
Trilhos". Além da contratação do
trecho São Paulo-Campinas com o
Consórcio C2 Mobilidade sobre
Trilhos, formado pela gigante chi-
nesa CCRC e o Grupo Comporte,
vencedor do leilão, cujas obras de-
verão começar em 2026 e terminar
em 2032 e englobarão vários com-
plementos e interligações com o sis-
tema de trens metropolitanos, tam-
bém serão lançados na oportuni-
dade os estudos e bases para um
total de 890 quilômetros de novso
trilhos, com investimentos de R$
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A volta de São Paulo aos trilhos

e Sorocabana, que hoje só se pres-
tam à circulação de poucos trens
de carga e muitas delas nem trá-
fego tiveram ao longo de anos.

Nos tempos da implantação, a
ferrovia foi fruto de investimento
privado - do Barão de Mauá, no
Rio de Janeiro, e de fazendeiros
plantadores de café no Estado de
São Paulo. Insuflados pelo movi-
mento político de esquerda, os tra-
balhadores das várias ferrovias
pressionaram os governos pela en-
campação. Ela aconteceu e foi o
fracasso do sistema, pois em vez da
administração de empresários in-
teressados em produção de lucro,
passaram a sofrer as injunções co-
muns ao sistema público até torna-
rem-se inviáveis e entrarem em co-
lapso. A restauração dos trechos e
construção de novas opções, atra-
vés do PPI nos parece a melhor por-
que traz o investimento e a conces-
são para o investidor operar os tre-
chos, sem a possibilidade de negli-
gência e abandono que se verificou
no pós-encampação, sujeita às alte-
rações políticas e estruturais como
aquelas vividas nas décadas em que

as ferrovias de então só foram ex-
ploradas, mas não receberam os cui-
dados e investimentos necessários
à sua atualização e integração com
os demais modais de transporte.

É importante lembrar que o
sistema de transporte de um país
deve ser diversificado e integrado.
As cargas e mesmo o transporte de
passageiros devem ser movimen-
tados da forma mais adequada
tanto pela rapidez quanto pelo pre-
ço final do serviço. Assim, existem
cargas que devem ser movimenta-
das por barcaças hidroviárias, ou-
tras por trens, aviões e caminhões.
Numa analise mais simplificada, o
ideal é que o caminhão faça apenas
o trecho que leva as mercadorias
da unidade de produção ao termi-
nal mais próximo e, na outra pon-
ta, do terminal de desembarque ao
consumidor. Da mesma forma, o
passageiro deve ser carreado para
o sistema que lhe garanta mais con-
forto, rapidez e outras vantagens.
É assim que o sistema funciona nas
áreas mais desenvolvidas do pla-
neta e, infelizmente, foi negligenci-
ado e abandonado no Brasil. Oxa-
lá o projeto paulista seja o inicio da
recuperação do tempo perdido e se
expanda por todo o País...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br

Xenotransplante
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Atualmente, os
principais ór-
 gãos em estudo

para os xenotrans-
plantes são rins e
coração. Transplan-
t e s  s ã o  p o s s í v e i s
graças à aplicação
da técnica de edição genética
que permite diminuir rejeição.

Há anos, diferentes centros de
pesquisa desenvolvem processos
para modificar geneticamente ór-
gãos de porcos para que possam
ser transplantados sem rejeição
para o corpo humano. -em outros
países do mundo são utilizados
nesse processo outros animais
como primatas e até cetáceos.

Xenotransplante é a troca
de órgãos entre espécies diferen-
tes. Atualmente, diversos cen-
tros de pesquisa pelo mundo (e
inclusive no Brasil) investigam
e já testam, na prática, o uso de
porcos geneticamente modifica-
dos como origem para os órgãos
que serão transplantados.

Entre os desafios para o su-
cesso dos xenotransplantes es-
tão: a rejeição do órgão trans-

plantados, o cresci-
mento indevido do ór-
gão e até mesmo a
transmissão de doenças.

No caso dos por-
cos, os principais ór-
gãos em estudo para
os xenotransplantes
são rins e coração.

Em estudos anteri-
ores, cientistas conside-

ram que a técnica do xenotrans-
plante pode ajudar pacientes com
insuficiência renal que não têm do-
ador compatível e cuja expectativa
de vida é menor do que o tempo de
espera por um órgão humano…..
No Brasil a fila de espera por um
Rim é maior que 50 mil pessoas.

Em cirurgias anteriores, o
rim suíno foi levado para o corpo
de pacientes que tiveram morte
cerebral. Em um dos casos mais
emblemáticos, a equipe do Insti-
tuto de Transplante Langone da
Universidade de Nova York
(NYU) manteve o rim em funcio-
namento no corpo humano por
dois meses até a remoção do órgão.

Já  na  Univers idade de
Medicina de Maryland, nos
EUA, os médicos realizaram
ao menos dois xenotransplan-
tes de coração de porco.
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Abaixo, veja alguns marcos
na evolução dos xenotransplan-
tes a partir dos desafios da inati-
vação de vírus e doenças, do ris-
co de crescimento e da rejeição.

É sabido pela ciência que al-
guns vírus encontrados em ani-
mais podem causar doenças gra-
ves em humanos. Em agosto de
2017, um estudo publicado pela
revista "Science" trouxe uma nova
luz sobre o assunto. A nova téc-
nica de edição genética "Crispr",
descoberta em 2012, permite que
o código seja editado de forma
precisa e muito mais barata.

Com base nesta nova técnica,
cientistas conseguiram inativar
um retrovírus suíno. Eles usaram
a fertilização in vitro e manipu-
lam o DNA do ovo fecundado an-
tes que ele se transforme em em-
brião. Foi retirada a parte da ca-
deia genética responsável pela pro-
dução de enzimas e proteínas que
causam rejeição em humanos.

Além da edição genética,
os porcos usados em trans-
plantes são criados em condi-
ções estéreis para evitar qual-
quer risco de contaminação.

Os mais recentes procedi-
mentos de transplante renal e

cardíaco empregaram órgãos
provenientes de porcos geneti-
camente modificados, conheci-
dos como "porcos de 10 ge-
nes", especificamente desen-
volvidos para essa finalidade.

Esses porcos foram geneti-
camente ajustados para evitar
reações dos órgãos doados aos
hormônios de crescimento hu-
mano, prevenindo assim um
crescimento descontrolado.

Mesmo nos transplantes tra-
dicionais, nosso sistema imunoló-
gico pode tratar o órgão trans-
plantado como uma infecção e o
atacar. Por isso são administra-
dos imunossupressores, que são
medicamentos que evitam a rejei-
ção do órgão transplantado.

Em ao menos uma das técni-
cas usadas para evitar a rejeição
do tecido suíno, cientistas experi-
mentaram excluir na edição ge-
nética a presença da molécula de
açúcar alfa-Gal. Ela se prende às
células dos porcos e funciona como
um marcador que alerta o siste-
ma imunológico de que aquilo se
trata de um material estranho.

Há ainda outros "marcado-
res" que podem ser editados, con-
forme a linha de pesquisa, e "mar-
cadores humanos" podem ser acres-
centados ao órgão suíno para en-
ganar nosso sistema imunológico.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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VIDA
Muito a celebrar numa

jornada de 74 anos. Realiza-
ção profissional, família uni-
da, amigos leais. Encanta a
quantidade de ricas amizades
que a caminhada nos deu.
Tristeza quando da despedi-
da de pessoas queridas. Já so-
frimentos fazem parte e po-
dem serem vistos como pro-
vação. No aniversário, o gran-
de presente é o gostoso cari-
nho. Gratidão. Agradeço a to-
dos que conhecem a força da
amizade. Meus pais e irmãos,
sempre a inspiração. Pela pri-

meira vez não ouvi a voz da
dona Margarida, minha mãe,
me abençoando. Agora, com
o incentivo, o amor da Rosa
Maria, dos meus filhos Rafa-
el /Paula, netas Maria Luiza/
Milena, nora Bia, genro Da-
niel, amigos/conhecidos, esco-
lho a política. Desprezada, ela
precisa dos bons e de você, se
sonha com uma morada que
possa fazer sua família empre-
endedora e feliz. Mirar uma
missão, é fazer valer a nossa
existência. Por acreditar em le-
aldade e amizade, nos alistamos
sem soberba e ilusão. Com Fé.
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Quo vadis?

As enchentes no
Rio Grande do
 Sul estão che-

gando a uma repetição
que nos dão o sentido
de que provocam uma
dor que não passa.
Desde outubro do
ano passado o Rio
Grande enfrenta, num
mecanismo contradi-
tório, seca e enchente. A primeira
destruindo as lavouras, e a se-
gundo inundando os vales nas
regiões montanhosas do sul. E
agora, época de chuvas, elas
vêm todo dia, como se quises-
sem repetir o dilúvio das épo-
cas primeiras. E, quando pas-
sarem, virá, já se anuncia, repe-
tindo o ciclo, uma grande seca.

Nessa fúria da mistura de
energia e água, inundam cidades,
destroem casas, dissolvem famí-
lias e, numa conjugação de mal-
dades, penetram as cidades pe-

quenas, as cidades
grandes e até a capital
do Estado. Quem pen-
sou ver Porto Alegre
invadida pelas águas,
sem energia, sem água
potável e com o lixo
substituindo os merca-
dos e as pessoas?

Do mesmo modo,
recebemos a notícia ter-

rível de que não estamos sós nesse
conjunto de tragédia. Os Estados
Unidos, com toda sua riqueza e
toda sua potência econômica e mi-
litar, não podem resistir à fúria
da natureza e se deparam com
desgraças semelhantes às que
presenciamos no Rio Grande do
Sul. Assim também em outros pa-
íses. Depois dessa reação da na-
tureza passar por países ricos e
países em desenvolvimento, diri-
gem-se agora à Papua-Nova Gui-
né, uma das mais pobres nações
do mundo, perseguida pela fome,

pela morte das crianças, pela fal-
ta de assistência médica, pela vul-
nerabilidade às endemias, que se
espalham depois dessas tragédi-
as. Outrora eram responsáveis
por essas desgraças o pecado e a
ação de um deus vingativo, que
assim demonstrava o que faria
por todo o mundo que mergu-
lhasse contra as leis de Deus.

Agora mesmo levanto os olhos

e vejo na televisão que é a tempo-
rada dos terríveis tornados nos
EUA. Este ano está contabilizado
como o que mais tornados teve.
No Texas, um terço do seu territó-
rio está em situação de desastre.

Enquanto isso o homem, não
satisfeito com a fúria dos elemen-
tos da natureza, resolve colabo-
rar com o sofrimento na Terra e
desencadeia guerras, como a de
Israel com o Hamas, a da Rússia
com a Ucrânia, e muitos outras
menores, que pipocam em mui-
tas nações, dividindo populações,
raças, tribos, grupos religiosos,
espalhando o terrorismo, instru-
mento de divisão e dominação.

Depois desse balanço,
só me vem à cabeça uma ex-
pressão: Quo vadis?

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Um novo avanço pela
 igualdade de gênero

na política

Em 2023, o TSEEm 2023, o TSEEm 2023, o TSEEm 2023, o TSEEm 2023, o TSE
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quando forem constata-
das votação zerada ou
inexpressiva; prestação
de contas zerada, padro-
nizada ou ausência de
movimentação financei-
ra relevante; ou ausên-
cia de atos efetivos de
campanha, divulgação
ou promoção de candi-
daturas de terceiros.

A Súmula estabelece ainda as
punições para os casos de fraudes,
incluindo cassação do demonstra-
tivo de regularidade de atos parti-
dários (Drap), da legenda e dos
diplomas dos candidatos a eles
vinculados, independentemente
de prova de participação, ciência
ou anuência deles; inelegibilidade
daqueles que praticarem ou anuí-
rem com a prática; nulidade dos
votos obtidos pelo partido com a
recontagem dos quocientes elei-
toral e partidário.

A clara fixação de punições
severas para as fraudes são, a
meu ver, o principal avanço da
súmula, uma vez que as penas são
o que efetivamente garante a apli-
cabilidade da lei. Sem rigor, cria-
se um terreno fértil para irregu-
laridades e para que a sensação
de impunidade se perpetue.

Em 2023, o TSE confirmou 61
práticas de fraude à cota de gênero
e, neste ano de 2024, já são mais de
20. A expectativa é de que a rigidez
da Súmula 73 reduza esses núme-
ros gradativamente e que as mu-
lheres possam, de fato, ser motiva-
das para o lançamento de candi-
daturas e ingresso na vida pública.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing.

Wilson Pedroso

ALei de Eleições
estabelece um
 percentual míni-

mo de 30% de candida-
turas femininas a serem
lançadas nas eleições
proporcionais, ou seja,
para cargos do Poder
Legislativo. A cota de
gênero deveria ser uma ferramen-
ta efetiva de proteção do direito de-
mocrático de participação das mu-
lheres no processo eleitoral. Mas os
números nos mostram que, na prá-
tica, ainda precisamos avançar.

Dados do Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) indicam que as
candidaturas femininas cresce-
ram nas últimas eleições munici-
pais. Em 2020, elas representa-
ram 33,3% do total, enquanto em
2016 o percentual foi de 31,9%.
Apesar do avanço estatístico, a
proporção ainda é muito baixa.

Da mesma forma, a represen-
tatividade das mulheres eleitas é
pouco expressiva em prefeituras e
câmaras municipais de todo o país.
Segundo dados divulgados pela
Justiça Eleitoral, na eleição de 2020,
apenas 663 prefeitas foram eleitas
nos mais de 5,5 mil municípios
brasileiros e 17% das cidades não
elegeram nenhuma vereadora.

Os números são pouco sig-
nificativos, especialmente se con-
siderarmos que as mulheres re-
presentam 53% dos eleitores bra-
sileiros. Concluímos, portanto,
que apesar de serem a maioria
do eleitorado, elas ainda preci-
sam de estímulos e proteção para
que possam exercer o direito de
lançar candidatura a cargos pú-
blicos e ingressar na política.

Nesse sentido, o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) acaba de dar
um passo relevante para a igualda-
de entre mulheres e homens nas elei-
ções municipais de 2024: a elabora-
ção e publicação da Súmula 73, que
trata da fraude à cota de gênero.

O texto vai nortear as demais
instâncias da Justiça Eleitoral na ca-
racterização de candidaturas fictí-
cias. Elas poderão ser identificadas

As tragédias climáticas e os direitos das vítimas
Celeste Leite

dos Santos

O Rio Grande do
 Sul sofre, desde
5 de maio deste

ano, as consequências
de condições climáticas
adversas e uma tragé-
dia sem precedentes,
com vítimas diretas,
indiretas e coletivas, que, embora,
hoje, tenham a atenção da mídia,
da sociedade e do Estado, logo, in-
felizmente, serão esquecidas.

Num passado não tão dis-
tante, tivemos as vítimas das en-
chentes da Bahia e do litoral de
São Paulo, e das tragédias com
as barragens em Brumadinho e
Mariana, cidades do estado de
Minas Gerais - apenas para men-
cionar alguns exemplos. O que
aconteceu depois com elas?

Pouco se sabe a respeito de
políticas públicas que tenham sido
implementadas a partir desses
eventos traumáticos. Muitas fo-
ram as doações recebidas. Contu-
do, há pouca transparência a res-
peito da destinação dada. O mu-
nicípio de São Sebastião-SP, mes-
mo, teve de acionar a Justiça para
dar uma resposta ao povo sobre
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as arrecadações de en-
tidades não-governa-
mentais. Apesar dos
valores vultuosos das
doações, elas não che-
garam, em tese, a
quem mais precisava.

Ademais, em
nome da urgência, cer-
tames licitatórios são
dispensados; e verbas

públicas são alocadas para o aten-
dimento às vítimas - embora não
se tenha um plano, de fato, de
contingenciamento e de gerenci-
amento de situações de crise.

Com a crescente ocorrência
de desastres no território brasi-
leiro, torna-se cada vez mais ne-
cessário revisitar os erros passa-
dos, e realizar um diagnóstico de
riscos no presente, a fim de pre-
venir tragédias futuras, ou a rein-
cidência das mesmas. Sobretudo,
é preciso promover reparação efe-
tiva às vítimas quanto aos danos
sofridos, tangíveis e intangíveis.

É necessário, ainda, lembrar
que, desde maio de 2022, portan-
to, há dois anos, na Câmara dos
Deputados, em Brasília-DF, um
requerimento com pedido de ur-
gência aguarda aprovação para
que o Estatuto da Vítima (Projeto

de Lei 3.890/2020) receba chan-
cela da Presidência da Casa e pos-
sa ser votado pelos parlamentares.

O Estatuto prevê direitos hu-
manos básicos para vítimas de cri-
mes, como infrações penais e atos
infracionais, e, também, para as
vítimas de calamidades públicas
e de desastres naturais - como é
o caso, mais recente, da tragédia
sobre a população gaúcha.

Importante destacar, tam-
bém, que, o Estado tem o dever
de precaução em matéria ambi-
ental, o que implica na formula-
ção de políticas públicas preven-
tivas. Em Taiwan, para se ter
uma ideia, uma unidade especi-
al atende vítimas de desastres na-
turais em apenas duas horas, além
de emitir comunicados à popula-
ção sobre situações de perigo.

Atualmente, é improvável,

com o avanço tecnológico, que não
se possa prever riscos potenciais à
população, e, desta maneira, adotar
medidas para a redução dos danos.
Não há mais justificativa para a
omissão do Estado brasileiro.

Num País com dimensões ge-
ográficas continentais, como é o
Brasil, é urgente a aprovação de
legislação que garanta direitos
mínimos à população vulnerabi-
lizada, além de implantação de po-
líticas públicas adequadas quan-
to ao que deve ser feito após de-
sastres, focadas no bem-estar co-
letivo, impessoal e eficiente.

Aguardamos, outrossim,
que a tragédia no Sul do País
possa sensibilizar nossos parla-
mentares de que já é tempo e
hora de o Brasil adequar sua le-
gislação aos reclamos daqueles
que sofrem e cujas dores não
podem cair no esquecimento.

———
Celeste Leite dos San-
tos é presidente do Ins-
tituto Brasileiro de Aten-
ção Integral à Vítima
(Pró-Vítima); promotora
de Justiça em último
grau do Colégio Recur-
sal do Ministério Públi-
co (MP) de São Paulo

Assim sêsse como tu has de for
Walter Naime

Se você não enten-
 deu o título não
 se preocupe. "As-

sim sêsse como tu hás
de for", ou melhor di-
zendo "Assim fosse
como tu hás de ser",
não é um trocadilho,
mas uma simples tro-
ca dos finais das palavras com
inversão das iniciais. O cérebro
que interprete como quiser.

Se a leitura tem um significado
importante para você, para mim é
motivo para continuar escrevendo.

Os conceitos, coisas e pensa-
mentos são expressos por sons
falados, escritos ou por gestos
que representam palavras, que
juntadas e pontuadas dão senti-
do e significado à comunicação.

Sendo assim, a mente huma-
na é a hospedeira da linguagem e
por conseguinte a casa do ser.

A palavra é o instrumento
da nossa comunicação. Esse é
o milagre da linguagem.

Chacrinha, de quem você
deve se lembrar, dizia que "Quem
não se comunica se estrumbica".
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Ele estava certo. O ho-
mem sem a capacidade
da comunicação fica
perdido, fechado em si
mesmo. Exemplo sim-
bólico do que estamos
dizendo é o episódio bí-
blico da Torre de Babel,
quando o desentendi-
mento e a confusão se
instalou entre os ho-

mens e as nações por que de súbi-
to todos passaram a falar em idi-
omas diferentes e ninguém mais
se entendeu. Foi a forma irônica
que Deus encontrou para punir
os homens pela ambição de que-
rer subir aos céus e conhecer a
morada do próprio Deus. Isso me
faz pensar na semelhança entre
os desígnios de Deus e o nosso
bom e velho Chacrinha, que dizia
afirmativamente: "Não vim para
explicar, mas para confundir".

Hoje certos cultos religio-
sos incentivam seus adeptos a
"falar em línguas" porque as
palavras normais não aten-
dem a necessidade de expres-
são do "espírito santo" e ou-
tras entidades sobrenaturais.
Dizer que "Deus escreve certo

por linhas tortas" não deixa
também de ser uma tentativa de
elevar a linguagem coloquial a
um nível filosófico e religioso.

Atualmente, devido ao ta-
manho das palavras e frases
tornou-se necessário abreviá-las
para que não tomassem grande
espaço. Passaram a ser repre-
sentadas por abreviações ou si-
glas: USA (United States of
America), GPS (Global Positio-
ning System), PSDB (Partido
Social Democrático do Brasil),
ONU (Organizações das Nações
Unidas), CQD (como queríamos
demonstrar) e assim por diante.

Já na linguagem digital,
temos vg, simbolizando a vír-
gula, pt, simbolizando o pon-
to, vc simbolizando você.

A linguagem dos mudos é
feita por meio de gestos dos mem-
bros e da face. A comunicação dos
cegos se dá pelo toque dos dedos
em a uma forma particular de es-
crita em relevo; o "Braile".

Temos ainda a linguagem li-
terária, poética, cientifica e outras.

No amontoado dessas for-
mas de linguagem está o ser
humano tentando se comuni-
car. O que seria a vida social
sem a possibilidade da comu-
nicação? Provavelmente o nú-
mero de brigas e desentendimen-
tos seriam insuportáveis e não
seria viver em paz e harmonia.

Por isso, vamos usar a ca-
beça não apenas para colocar
chapéu, mas também para pro-
gredir no entendimento.

Pela maneira como andam
as coisas no mundo de hoje está
mais fácil se comunicar com di-
vindades do que com o nosso
próximo. Estamos como no tem-
po da Torre de babel: não está
dando para entender mais nada.
Assim fosse como tu hás de ser.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário
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Prefeitura realiza evento sobre
empreendimentos imobiliários

Ampare, ó MãeAmpare, ó MãeAmpare, ó MãeAmpare, ó MãeAmpare, ó Mãe
Adorada, osAdorada, osAdorada, osAdorada, osAdorada, os
popopopopovvvvvos da Tos da Tos da Tos da Tos da Terra,erra,erra,erra,erra,
guiando-os naguiando-os naguiando-os naguiando-os naguiando-os na
direção da Pazdireção da Pazdireção da Pazdireção da Pazdireção da Paz
de Deus!de Deus!de Deus!de Deus!de Deus!

Coração de mãe não foge da dor do filho
Paiva Netto

Em Jesus, a Dor e
a origem de Sua
 Autoridade - O

Poder do Cristo em nós
(2014), anotei que nun-
ca faltarão palavras
para homenagear Ma-
ria Santíssima, Mãe de
Jesus, Mãe Universal
da Cristandade, Mãe Cósmica da
Humanidade, por toda a abnega-
ção de seu Espírito, desde o anún-
cio celestial feito pelo Anjo Gabri-
el, quando a serva de Deus soube
que seu ventre seria abrigo de luz
para o Salvador dos Povos (Evan-
gelho, segundo Lucas, 1:26 a 38).
Por acreditar tanto em Seu Poder
e Sua Autoridade, ela O incenti-
vou a realizar o primeiro milagre,
nas bodas de Caná (Boa Nova,
consoante João, 2:1 a 11). Viu os
feitos divinais do Mestre Jesus
crescerem, e, boa mãe que era, or-
gulhosa das maravilhas que teste-
munhava, "guardava todas estas
coisas no seu coração" (Evange-
lho de Jesus, segundo Lucas,
2:51). E, no momento crucial do
Sublime Ministério Crístico, cora-

josamente suportou, ao
lado de seu Amado Fi-
lho, o indescritível mar-
tírio que Ele sofreu.

ESTRELA CIN-
TILANTE DA PAZ
-  A obst inação da
Mãe Esplendorosa do
Divino Cordeiro se
tornou um exemplo
não apenas para as

mulheres, mas para todos os
seres humanos de real Boa
Vontade, demonstrando que a
Verdadeira Fé e o Fiel Testemu-
nho aos compromissos assumi-
dos nos Céus são capazes de su-
perar os chamados impossíveis.

Ao finalizar esta página, não
poderia deixar de trazer ao seu
Luminoso Espírito esta homena-
gem da lavra do brilhante poeta
Amaral Ornellas (1885-1923), que
publiquei em meu livro Ao Cora-
ção de Deus - Coletânea Ecumêni-
ca de Orações (1990). Quantas ve-
zes o Irmão Zarur, na prece da
Ave, Maria!, com sua voz eloquen-
te e transbordante de emoção es-
piritual, o declamou. E essa péro-
la da literatura até hoje prosse-
gue no ar, pela Super Rede Boa

Vontade de Comunicação (rádio,
TV, internet e Boa Vontade Play):

*****
Ave, Maria!

Amaral Ornellas

Ave, Maria! Senhora
Do Amor que ampara e redime,

Ai do mundo se não fora
A vossa missão sublime!

Cheia de graça e bondade,
É por vós que conhecemos

A eterna revelação
Da Vida em seus dons supremos.

O Senhor sempre é convosco,
Mensageira da ternura,

Providência dos que choram
Nas sombras da desventura.

Bendita sois vós, Rainha!
Estrela da Humanidade,

Rosa mística da Fé,
Lírio Puro da humildade!

Entre as mulheres sois vós
A Mãe das mães desvalidas,
Nossa Porta de Esperança

E Anjo de nossas vidas!

Bendito o fruto imortal
Da vossa missão de luz,

Desde a paz da Manjedoura,
Às dores, além da Cruz!

Assim seja para sempre,
Ó Divina Soberana,

Refúgio dos que padecem
Nas dores da luta humana!

Ave, Maria! Senhora
Do Amor que ampara e redime,

Ai do mundo se não fora
A vossa missão sublime!

Ampare, ó Mãe Adorada, os
povos da Terra, guiando-os na

direção da Paz de Deus!
———
José de Paiva Netto,
jornalista, radialista
e  e s c r i t o r ;  e - m a i l :
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

A roda do crescimento no mercado de veículos
deste ano. Já os veícu-
los pesados registra-
ram um incremento de
32,5% em relação a
abril de 2023 e um tí-
mido, mas positivo,
aumento de 1,3% em re-
lação ao mês anterior. E
as motos? Essas dispa-
raram na linha de fren-
te, com um aumento de

47,3% comparado ao ano passado
e 5,4% a mais que em março.

No acumulado do ano, o pa-
norama também é animador. As
vendas financiadas de veículos so-
maram 2,2 milhões de unidades
até abril. Isso representa um salto
de 27% em relação ao mesmo perí-
odo de 2023, adicionando cerca
de 482 mil unidades à contagem.
Estamos falando do melhor resul-
tado para os primeiros quatro me-
ses de um ano desde 2011. Um ver-
dadeiro pit stop para o mercado,
que respira aliviado e otimista.

Os resultados de abril man-
têm a tendência de crescimento

Gregório José

Acada curva do
caminho, a in-
 dústria auto-

mobilística nos surpre-
ende com suas revira-
voltas. A mais recente
notícia que acelera
essa narrativa vem da
B3, revelando um
crescimento de 45% nas vendas
financiadas de veículos em abril
deste ano. Foram 611 mil unida-
des comercializadas, incluindo
autos leves, motos e veículos pe-
sados. Esse número não só mar-
ca um aumento significativo em
comparação com abril de 2023,
mas também estabelece abril de
2024 como o mês com o maior
volume de financiamentos de ve-
ículos desde dezembro de 2014.

No segmento de autos leves,
vimos uma elevação de 42,7% em
relação ao mesmo mês do ano
passado e um crescimento de
8,5% em comparação com março

E assim seguimos,E assim seguimos,E assim seguimos,E assim seguimos,E assim seguimos,
ajustando osajustando osajustando osajustando osajustando os
retrovisores eretrovisores eretrovisores eretrovisores eretrovisores e
olhando paraolhando paraolhando paraolhando paraolhando para
frente, nafrente, nafrente, nafrente, nafrente, na
expectativa de queexpectativa de queexpectativa de queexpectativa de queexpectativa de que
a estrada continuea estrada continuea estrada continuea estrada continuea estrada continue
nos trazendonos trazendonos trazendonos trazendonos trazendo
boas novasboas novasboas novasboas novasboas novas

do primeiro trimestre na compa-
ração com o ano anterior, com
aumento em todas as categorias.
É importante mencionar que o
mês de abril contou com dois dias
úteis a mais em relação a março,
influenciando diretamente para
o resultado positivo. O ambiente
doméstico continua favorável
para o financiamento de veículos,
mas já percebemos uma diminui-
ção no ritmo de crescimento.

Aqui, vale um pit stop para
reflexão. Dois dias úteis a mais
em abril, de fato, têm seu peso.

Contudo, é impossível ignorar que
esses números robustos também
são alimentados por um ambiente
econômico que, apesar dos desafi-
os, ainda proporciona algum ní-
vel de confiança ao consumidor.

A B3, que opera o Sistema Na-
cional de Gravames (SNG) - a mai-
or base privada de cadastro das res-
trições financeiras de veículos no
país -, não só monitora esses movi-
mentos, mas também oferece uma
apresentação detalhada com todas
as informações sobre os financia-
mentos de veículos em abril de 2024.

Este crescimento é mais do que
um simples número. Ele reflete um
mercado que, mesmo em tempos in-
certos, continua a girar suas engre-
nagens com força. E assim seguimos,
ajustando os retrovisores e olhando
para frente, na expectativa de que
a estrada continue nos trazendo
boas novas. Porque, afinal, a roda
do crescimento não pode parar.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

O bolsonarismo
e a militarização

de nossas crianças
O modelo queO modelo queO modelo queO modelo queO modelo que
parecem desejarparecem desejarparecem desejarparecem desejarparecem desejar
é de uma escolaé de uma escolaé de uma escolaé de uma escolaé de uma escola
formadora deformadora deformadora deformadora deformadora de
imbecis, de mãoimbecis, de mãoimbecis, de mãoimbecis, de mãoimbecis, de mão
de obra baratade obra baratade obra baratade obra baratade obra barata
e de futurose de futurose de futurose de futurose de futuros
soldados (...)soldados (...)soldados (...)soldados (...)soldados (...)

Antonio Roberto de Godoi

Jair Bolsonaro, Tarcísio de
Freitas, Adolph Hitler, Beni-
to Mussolini, Nicolás Madu-

ro e King Jong-un: todos adeptos de
escolas cívico-militares. Por que será?

Estamos diante de um go-
verno bolsonarista no Estado
de São São Paulo que tem a cí-
nica intenção de preparar, men-
tal e culturalmente, futuros
combatentes na linha de frente
de uma eventual guerra onde o
Brasil possa estar envolvido?

Nossas crianças, adolescen-
tes e jovens das escolas cívico-mi-
litares do ex-deputado Jair Bol-
sonaro e Tarcísio, implementadas
em locais de população humilde e
socialmente vulneráveis, serão os
que “matarão balas no peito”
numa eventual guerra, enquan-
to filhos de classe média, de ricos
e de magnatas desfrutarão de
uma educação integral e clássi-
ca e não correrão esse risco?

Quando Hitler criou as es-
colas cívico-militares na Ale-
manha nazista, não contou
aos pais das crianças e jovens
que nela estariam sendo pre-
parados futuros combatentes
para guerras. Usava de falácias
e mentiras amplamente difun-
didas pela sua poderosa máqui-
na de propaganda política.

Quando Mussolini criou as
escolas cívico-militares na Itália
fascista foi a mesma coisa. Só não
tinha a convincente máquina de
mentiras do colega alemão.

Tudo isso ocorreu nas déca-
das de 1920 e 1930. Todos sabem o
que deu e que terrível fim tiveram
essas crianças e jovens.

Atualmente, a Coreia do Nor-
te tem implantado um sistema de
escolas cívico-militares com o in-
tuito de moldar a mentalidade dos
jovens desde tenra idade, promo-
vendo valores e ideologias do go-
verno. Nesse modelo, os estudan-
tes são submetidos a um currículo
que enfatiza o nacionalismo, o pa-
triotismo e a lealdade ao líder su-
premo; e prepara os estudantes
para o serviço militar obrigatório.

 Na Venezuela, o sistema de
escolas cívico-militares também
encontrou espaço durante o go-
verno de Nicolás Maduro. Nes-
se contexto, o objetivo declara-
do foi o de promover uma edu-
cação com um forte enfoque na
disciplina, na ordem, nos valo-
res patrióticos e na segurança.

As escolas cívico-militares
da Coreia do Norte e da Vene-
zuela são administradas em es-
treita colaboração com as For-
ças Armadas e em parceria com
o Ministério da Educação.

Por aqui,  o governador
Tarcísio, pressionado por depu-
tados bolsonaristas com vistas
às futuras eleições municipais,
parece seguir o mesmo padrão.
Parece surfar no quanto pior,
melhor. Quanto mais inseguras
as escolas, mais discursos enal-
tecendo as cívico-militares.

 Segurança se faz com políti-
cas de segurança modernas. Se
colocar um militar em cada esco-
la fosse a solução para a violên-
cia, o modelo poderia ser estendi-
do a todas as instituições do País.

O que o professor precisa é se-
gurança, sim!; mas a segurança
em escolas precisa ser necessaria-
mente feita por um militar apo-
sentado, modelo que se parece mui-
to mais como a criação de uma “bo-
quinha” para essa classe que ma-
ciçamente apoia o bolsonarismo?

O professor precisa ter garan-
tida a autoridade dentro da sala
de aula, e, quando ameaçado por
violência, acionar um segurança da
unidade escolar que poderá cha-
mar a polícia. O modelo com segu-
ranças e polícia preparados é bem-
sucedido no mundo inteiro.

A escola precisa de autori-
dade para barrar a entrada de
celulares nas salas de aula. Por
todas as razões já bem conheci-
das de todos, e, principalmente,
por filmagens de professores
com fins de patrulhamento ide-
ológico, político, religioso e com-
portamental. Dedurar professores
por meio de gravações com celula-
res a mando dos pais é um grande
atraso; e embrião motivacional
para pais cobrarem indevidamen-
te e de forma tresloucada esses
heróis da educação brasileira.

Muitos pais parecem ignorar
que a educação fundamental co-
meça em casa, no berço. Muitos
deles, sem que tenham consciên-
cia, são vítimas de manipulações
por empresas de religião travesti-
das de igrejas cristãs, por políticos
e influenciadores a mando e remu-
nerados por defensores de ideolo-
gias neofascistas. Pais anestesiados
pelos embustes, mentiras cheias de
astúcia; sempre com o intuito de
enganar. Poderosas armas que se
transformaram em padrão de
manipulação nas redes sociais.

Esses deputados bolsonaris-
tas, apoiadores de modelos que
vão contra os interesses da Pátria,
têm que ser questionados e cobra-
dos pela sociedade brasileira.
Será que eles abririam mão de
uma educação integral e clássica
de seus filhos e netos para matri-
culá-los em escolas cívico-militares?

Uma escola reflexo dos novos
tempos e da era da informação de-
veria orientar-se pela filosofia, e não
por valores militares; e tampouco
por direcionamentos que transfor-
marão crianças, adolescentes e jo-
vens em escravos de um sistema
injusto e excludente como é o mo-
delo liberal-capitalista da extrema-
direita no Brasil e no mundo.

O modelo que parecem de-
sejar é de uma escola formadora
de imbecis, de mão de obra bara-
ta e de futuros soldados para uma
eventual guerra em defesa de seus
mesquinhos, vis e egoísticos in-
teresses. Seja ela uma guerra
externa ou civil. Só por Deus!

———
Antonio Roberto de
Godoi,  pesquisador,
radialista, jornalista
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Prefeitura terá unidade para pacientes
com síndrome respiratória e dengue
Projeto terá início no próximo dia 10 em estrutura a ser montada na
Tiro de Guerra; atendimento será de segunda a domingo, das 7h às 18h

A virada no clima e a previsão
de frio mais intenso para as próxi-
mas semanas são condições que
favorecem a disseminação dos ví-
rus causadores de infecções como
gripe, resfriado e a própria Covid-
19, o que pode levar a um aumento
considerável na procura da popu-
lação por atendimento médico nas
unidades de saúde do município.
Pensando neste possível cenário, a
Secretaria de Saúde criou o projeto
UPA+Livre, que é a criação de uma
unidade exclusiva para atender
pacientes com síndromes respira-
tórias, no Tiro de Guerra, inicial-
mente por um período de 60 dias,
de segunda a domingo, em parce-
ria com o Cismetro (Consórcio In-
termunicipal de Saúde). Nesta
mesma unidade, também serão re-
alizados os atendimentos para os
pacientes com suspeita de dengue.

Augusto Muzilli Júnior, secre-
tário municipal de Saúde, explicou
que a intenção é atender os pacien-
tes com síndromes respiratórias ou
com suspeita para dengue de for-
ma mais rápida neste novo espaço,
diminuindo a procura destes paci-
entes pelas UPAs da cidade. “É um
espaço para atender toda a popu-
lação piracicabana. Este espaço está
sendo criado para dar mais vazão
aos atendimentos urgentes que
chegam em nossas UPAs ao mes-
mo tempo que daremos maior flui-
dez no acolhimento dos pacientes
com síndromes gripais e dengue”.

A estrutura do UPA+Livre
terá capacidade para atender até
250 pessoas por dia – em qual-
quer faixa etária – com funciona-
mento de segunda a domingo, das

7h às 18h, na quadra poliesporti-
va do Tiro de Guerra de Piracica-
ba, no Bairro Morumbi, a partir
do dia 10/06. A unidade terá sa-
las de espera, acolhimento, tria-
gem, coleta para testes rápidos,
exames de laboratório, hidrata-
ção, soro, medicação, além de três
consultórios médicos. “Estamos
nos antecipando a um possível au-
mento de procura nas UPAs e
UBSs devido ao clima mais frio e
maior circulação dos vírus respi-
ratórios. Assim, pedimos a popu-
lação que está com sintomas de
gripe, resfriado, covid-19 e, até
dengue, que procurem esta uni-
dade para receber seu atendimen-
to. É importante lembrar que, caso

algum dos atendimentos seja mais
grave, o paciente será encaminha-
do para atendimento em uma
UPA”, completou Muzilli Júnior.

DENGUE – Para os casos
suspeitos de dengue, até o próximo
dia 31/05, a UBS Piracicamirim
(antigo CRAB) faz o acolhimento
de pacientes – com idade acima de
12 anos – com sintomas mais agu-
dos da doença, de segunda a do-
mingo, das 7h às 18h.

Com atendimento específico
para sintomáticos para dengue,
desde 25/03, até domingo, 26/05,
a unidade cuidou 7.550 pessoas,
uma média de 120 atendimentos/
dia na unidade. “Com o encerra-
mento deste atendimento, vamos

levar os casos sintomáticos para
dengue ao projeto UPA+Livre. As-
sim, poderemos retomar o aten-
dimento normal aos mais de 30
mil usuários da UBS Piracicamirim
já a partir da próxima semana”,
concluiu o secretário de Saúde.

SERVIÇO
Projeto UPA+Livre. A partir de
10/06, de segunda a domin-
go, das 7h às 18h, na Qua-
dra Poliesportiva do Tiro de
Guerra de Piracicaba, rua
Anhanguera, 362, Bairro Mo-
rumbi. Exclusivo para aten-
dimentos de pacientes com
síndromes respiratórias ou
com suspeita para dengue.

Atendimento para pacientes com sintomas de dengue segue até sexta-feira (31) na UBS Piracicamirim

Divulgação

A Prefeitura Municipal de
Piracicaba realiza hoje (29) o
evento Transparência Sobre a Li-
beração de Empreendimentos
Imobiliários em Piracicaba. O
objetivo é apresentar ao público
um panorama sobre a infraes-
trutura do município, investimen-
tos e a viabilização de novos em-
preendimentos. O evento é aberto
ao público e vai acontecer a partir
das 18h, no Auditório da Secreta-
ria Municipal de Educação, na
rua Cristiano Cleopath, 1.902.

Entre alguns temas que se-
rão abordados durante a apre-
sentação estão a previsão de em-
preendimentos no município, si-
tuação do saneamento básico, in-
vestimentos na estrutura e o pla-
nejamento de execução das obras,
legislação e diretrizes do Plano
Diretor e viabilização de novos in-
vestimentos, e a importância da
implantação do programa Prefei-

tura Sem Papel para a integração
das secretarias no andamento
dos processos do Executivo.

Participam do encontro, o
prefeito Luciano Almeida; a
secretária de Habitação e Ges-
tão Territorial (Semuhget),
Andrea Ribeiro Gomes; o presi-
dente do Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto), Artur
Costa Santos; a secretária de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), Jane
Franco; e a secretária de Finan-
ças (Semfi), Telma Trimer.

SERVIÇO
Evento Transparência So-
bre a Liberação de Empre-
endimentos Imobiliários em
Piracicaba será realizado
hoje (29), às 18h, no Auditó-
rio da Secretaria Municipal de
Educação, na rua Cristiano
Cleopath, 1.902. A apresen-
tação é aberta ao público.
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Sala 2 recebe espetáculo
Cordel Viajante, amanhã
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Piracicaba implanta projeto de
segurança digital nas escolas
Ação é parte de uma iniciativa da SME de promover educação no
universo online; o projeto-piloto será implantado em oito escolas

A Secretaria Municipal de
Educação, em parceria com a em-
presa Works Construção e Servi-
ços, adquiriu 450 passaportes de
segurança digital do jogo online
Hackshield, que visa ensinar cri-
anças e adolescentes sobre lógica e
segurança cibernética. Piracicaba
é a primeira cidade do Brasil a im-
plantar o projeto, que foi desen-
volvido na Holanda e é adotado
em diversas cidades do país.

A ação é parte de uma iniciati-
va da SME de promover educação
em segurança digital. O projeto-pi-
loto será implantado, inicialmente,
em oito escolas municipais que aten-
dem em tempo integral, com os alu-
nos dos 5º anos do Ensino Funda-
mental. O lançamento do progra-
ma ocorreu na segunda-feira (27),
na Escola Municipal Prof. Irineu
Umberto Packer, e reuniu alu-
nos, pais e os diretores das escolas
que vão receber o projeto-piloto.

O secretário de Educação,
Bruno Roza, esteve no lança-
mento e destacou que o desen-
volvimento do programa em Pi-
racicaba servirá como referência
para outras cidades. “Estamos
oferecendo para os nossos alu-
nos acesso a materiais com te-
mas relevantes dentro do con-
texto tecnológico que vivemos. As
nossas escolas estão na vanguar-
da da inovação pela segurança
digital. Agradecemos aos nossos
parceiros por tornarem isso pos-
sível e queremos que nossos alu-
nos levem essa experiência para

a vida, usando a tecnologia com
responsabilidade e cuidado.”

William Murback, diretor da
escola, destacou que a unidade pos-
sui 80 Chromebooks que serão
usados pelos estudantes para rea-
lizar as atividades propostas pelo
jogo. “Os professores irão receber
um treinamento específico durante
o HTPC (Horário de Trabalho Pe-

dagógico Coletivo) para depois apli-
car na sala de aula. As crianças têm
acesso à internet cada vez mais cedo,
e correm riscos também no ambien-
te digital. É importante que todos
estejamos envolvidos para criar
um ambiente online mais seguro.”

Marcos Malafaia, represen-
tante da empresa Teckids, que
trouxe o jogo Hackshield para o

Brasil, afirmou que a informação
é o melhor caminho para comba-
ter os riscos que a internet ofere-
ce. Ele explicou que a empresa tra-
balha em parceria com educado-
res, pais e as próprias crianças,
com o intuito de proporcionar aos
alunos uma compreensão mais
profunda dos desafios e das me-
lhores práticas no mundo digital.

Divulgação

O lançamento do programa ocorreu na Escola Municipal Prof. Irineu Umberto Packer
e reuniu alunos, pais, e os diretores das escolas que vão receber o projeto piloto

Musical ‘Cordel Viajante’ faz um mergulho na cultura nordestina

Divulgação

O Núcleo Artístico Forró do
Candeeiro traz a Piracicaba ama-
nhã (30), o espetáculo musical Cor-
del Viajante, que será encenado às
20h na Sala 2 do Teatro Municipal
Dr. Losso Netto. A peça é uma via-
gem pela cultura popular brasilei-
ra, que une diversas manifesta-
ções artísticas, como forró, poesia
de cordel e xilogravura. A entra-
da é gratuita e os ingressos devem
ser retirados uma hora antes do
início do espetáculo na bilheteria
da rua Gomes Carneiro, 1.212.

Cantado em clássicos do for-
ró e contado em poesia de cor-
del, o trabalho, com texto do po-
eta e escritor baiano Marco Hau-
rélio e direção de João Paulo
Lorenzon, narra a jornada de
Juarez de volta para o sertão
para reencontrar sua amada Ma-
ria. Memórias e sentimentos impul-
sionam sua caminhada pelos sím-
bolos e paisagens desse lugar.

É em busca de seu amor e de
suas raízes que Juarez atravessa esta
jornada musical. O público acom-
panha a viagem mergulhando nas

paisagens, sensações e particulari-
dades do sertão nordestino por meio
da música e da poesia de cordel.
Juarez é a personificação do povo
forte nordestino, em diversas gera-
ções de migrações Brasil afora.

O Núcleo Artístico Forró do
Candeeiro mescla os ritmos do for-
ró, baião, xaxado, galope e rastapé
às métricas do cordel e dá voz ao
repertório musical repleto de clás-
sicos do forró e cantigas juninas
levando o público a cantarolar,
dançar e vibrar nesta jornada mu-
sical. No repertório estão clássi-
cos do forró de Gonzagão, Domin-
guinhos, Sivuca, Trio Nordestino,
Gil, Zé Dantas, Antônio Barros,
Assissão, Humberto Teixeira.

SERVIÇO
Espetáculo musical Cordel
Viajante. Amanhã (30), às
20h, na Sala 2 do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto.
Classificação livre. Entra-
da gratu i ta .  Rua Gomes
Carneiro, 1212, Centro. In-
formações: 3434-2168.
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Diocese de Piracicaba terá
celebrações regionais

A Igreja Católica celebra nes-
ta quinta-feira (30) a solenidade
do Santíssimo Sacramento do
Corpo e Sangue de Cristo, mais
conhecido como Corpus Christi.
Na Diocese de Piracicaba, haverá
celebrações regionais e paroqui-
ais com missas, procissões e tam-
bém a confecção dos tradicionais
tapetes usados para a passagem
do Santíssimo Sacramento.

Como as 68 paróquias em to-
das as 15 cidades da Diocese po-
derão ter também programações
próprias neste feriado, a recomen-
dação é para que os fiéis se infor-
mem nas igrejas católicas mais
próximas, por telefone ou nas re-
des sociais, sobre as celebrações.

A solenidade de Corpus
Christi é uma das mais importan-
tes da Liturgia Católica. Na data,
os fiéis se unem em torno da Sa-
grada Eucaristia e realizam a ma-
nifestação pública, por meio das
procissões pelas ruas, da fé na pre-
sença real do Corpo e do Sangue
de Nosso Senhor Jesus Cristo na
hóstia consagrada, que é condu-
zida pelo sacerdote no ostensório.

Na Região Pastoral Piracica-
ba 1 (P1), a missa será presidida
pelo bispo diocesano, Dom Devair
Araújo da Fonseca, na Catedral
de Piracicaba, a partir das 8 ho-
ras. Após a celebração, a procis-
são seguirá com o Santíssimo Sa-
cramento até a Paróquia Sagrado
Coração de Jesus (Igreja dos Fra-
des), onde ocorrerá o momento de
adoração ao Senhor na Eucaris-
tia. Os fiéis são convidados a rea-
lizar a doação de leite como gesto
concreto. Cada paróquia da P1
terá também sua própria celebra-
ção paroquial da solenidade.

A celebração da Região Pas-

toral Piracicaba 2 (P2) ocorrerá na
Capela Nossa Senhora do Carmo
(Rua Dr. Coriolano Ferraz do
Amaral, 404 – Vila Monteiro),
com participação dos padres da
Região P2, a partir das 9 horas.
Em seguida, a procissão com o
Santíssimo Sacramento passará
pelas ruas próximas à capela. Cada
paróquia da Região P2, que inclui
Saltinho, terá também sua própria
celebração paroquial da solenidade.

As paróquias que pertencem
à Região Pastoral Piracicaba 3 (P3)
terão somente programações pró-
prias, sem celebração regional. O
mesmo ocorrerá nas paróquias
das cidades de São Pedro, Águas
de São Pedro, Charqueada e San-
ta Maria da Serra, que pertencem
à Região Pastoral São Pedro. As co-
munidades paroquiais de Santa
Bárbara d’Oeste (Região Pastoral
Santa Bárbara) e de Rio das Pedras,
Capivari, Rafard e Mombuca (cida-
des da Região Pastoral Capivari),
também realizarão programações
próprias neste Corpus Christi.

Já a Região Pastoral Rio Cla-
ro, que reúne paróquias de Rio
Claro, Santa Gertrudes, Corum-
bataí e Ipeúna, terá celebração re-
gional do Santíssimo Sacramen-
to do Corpo e Sangue de Cristo.
Será às 16 horas, no Espaço livre
do Lago Azul (Rua 2ª, número 983,
em Rio Claro). Após a missa, a pro-
cissão seguirá pelas ruas até a Pa-
róquia Nossa Senhora Aparecida,
no bairro Vila Aparecida. Os fiéis
são convidados a doar garrafas de
água e itens de higiene que serão
destinados às vítimas das enchen-
tes no Rio Grande do Sul. Cada
paróquia da Região Rio Claro
terá também sua própria celebra-
ção paroquial da solenidade.

A solenidade de Corpus Christi é uma das
mais importantes da Liturgia Católica

Divulgação

O grupo de trabalho interse-
cretarial sobre a Rede Municipal de
Atenção e Promoção de Direitos
das Pessoas com Transtorno do
Espectro Autista (TEA), se reuniu
segunda-feira (27) para apresenta-
ção do fluxo de atendimento e ava-
liação biopsicossocial realizada pelo
Centro de Reabilitação de Piracica-
ba (CRP). O grupo é formado por
representantes das secretarias
municipais de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), Saúde
e Educação, em parceria com or-
ganizações sociais e Conselho
Municipal de Proteção, Direitos e
Desenvolvimento da Pessoa com
Deficiência (Comdef), por inicia-
tiva da Prefeitura de Piracicaba.

Durante a apresentação, re-
presentantes do CRP explicaram
que os casos de autismo são enca-
minhados pela rede de saúde à ins-
tituição para que as avaliações se-
jam aplicadas conforme a LBI (Lei
Brasileira de Inclusão), com equipe
multidisciplinar, considerando no
diagnóstico, as funções do corpo,
fatores socioambientais, psicológi-
cos e pessoais, limitação no desem-
penho de atividades e funções do
corpo. “A pessoa precisa ser olha-
da de forma integral, com avalia-
ção biopsicossocial que considera-
rá a deficiência a partir da sua fun-
cionalidade, entendendo as bar-
reiras que a impedem de viver em
sociedade, e em espaços adaptá-
veis a ela”, disse Eloá Zambon,
psicóloga do Centro-Dia do CRP.

Rebecca Padulla, coordenado-
ra do Projeto da Saúde do CRP
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Rede sobre direitos de pessoas com TEA aborda atendimentos
Divulgação

Participantes do GT para assuntos do
Transtorno do Espectro Autista (TEA)

falou sobre os instrumentos utili-
zados para avaliação da pessoa
com autismo. “Utilizamos a CIF –
Classificação Internacional de
Funcionalidade que complementa
o CID e compreende estudar a saú-
de e o resultado das intervenções,
além disso, o IF-BR nos ajuda a
avaliar o grau de funcionalidade
da pessoa com deficiência. A par-
tir disso, podemos montar o Pro-
jeto Terapêutico Singular (PTS)
individual da pessoa atendida e
promover ações necessárias para
o seu desenvolvimento”, explicou,
ressaltando que as famílias parti-
cipam de todos os atendimentos
das pessoas com deficiência.

Euclidia Fioravante, secretária
de Assistência e Desenvolvimento
Social, reforçou o objetivo do gru-
po de trabalho de atuar em rede,
visando a implementação de políti-
cas públicas que promovam a in-
clusão social, priorizem a autono-
mia e o protagonismo da pessoa
com autismo, por meio de ações e
projetos voltados a esse público.

Os encontros do GT são aber-
tos e acontecem nas últimas segun-
das sextas-feiras de cada mês, às
9h, no auditório da Smads, locali-
zado na rua Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 900, Centro.

ATENDIMENTO TEA -
Além do CRP que atende pessoas
com autismo em Piracicaba, o mu-
nicípio conta com a Associação de
Pais e Amigos dos Autistas (Auma)
que atende crianças, jovens e adul-
tos, por meio do Programa Habili-
tação e Reabilitação e do Centro Dia

para pessoas com deficiência, rea-
lizado em parceria com a Smads; e
o projeto TEAcolhe com repasse de
recursos do Fumdeca (Fundo Mu-
nicipal dos Direitos da criança e do
Adolescente). Na Educação, o Nu-
mape (Núcleo Municipal de Apoio
Pedagógico de Educação Especial),
assegura a política educacional re-
lacionada à educação de alunos
com deficiência, incluídos nas es-
colas municipais, com ações arti-
culadas com as unidades da Rede
Municipal de Educação para a
oferta de atendimento especializa-
do, por meio de salas de recursos
multifuncionais e itinerantes.

Na Saúde, as crianças e ado-
lescentes com autismo são acom-
panhados no Centro de Atenção
Psicossocial Infantojuvenil

(CAPSIJ) -, equipamento desti-
nado ao cuidado de crianças e
adolescentes com transtornos
psíquicos, incluindo o TEA. O
serviço funciona de portas aber-
tas, com equipe multiprofissional
e oferece oficinas terapêuticas,
grupos terapêuticos, grupo de
orientação a pais e responsáveis.

A Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (Apae)
também é uma das organizações
que atende pessoas com autis-
mo, entre outros vários tipos de
deficiências, ofertando atendi-
mento ambulatorial e multipro-
fissional especializado em habi-
litação e reabilitação para pes-
soa com deficiência intelectual,
múltipla, TEA ou atraso no de-
senvolvimento neuropsicomotor.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Kawai solicita informações sobre aparelhos auditivos
O vereador Pedro Kawai

(PSDB), solicita através do re-
querimento 644/2024, aprova-
do na 32ª reunião ordinária,
informações ao Executivo,
através de órgão competente,
sobre atendimento e forneci-
mento de aparelhos auditivos
pela rede SUS no município.

Em agosto de 2023, o parla-
mentar protocolou o requerimen-
to 693/2023 que solicitava infor-
mações a respeito do atendimento
e fornecimento de aparelhos au-
ditivos pela rede SUS no municí-

pio, onde questionou o número de
solicitações realizadas pelos mu-
nícipes por aparelhos auditivos no
período entre janeiro/23 a agos-
to/23, bem como quantas pessoas
foram atendidas e o prazo médio
para a obtenção do aparelho.

Segundo ele, quando retor-
nou a resposta aos questionamen-
tos, tive a ingrata notícia de que
“o prazo médio para obtenção do
AASI é de 4 anos e 3 meses, tendo
em vista que o último convocado
deu entrada em maio de 2019, com
essa notícia, apresentou emenda

nas peças orçamentárias no ano
passado que previa a aquisição de
aparelhos com a finalidade de di-
minuir essa fila de espera.

No novo requerimento o ve-
reador questiona quais foram as
medidas adotadas pelo Executi-
vo, por meio do órgão competen-
te, para realizar o atendimento e
fornecimento de aparelhos audi-
tivos aos munícipes que utilizam
a rede SUS e estão na fila de es-
pera há mais de quatro anos.

Kawai questiona também e
quantas licitações e ou proces-

sos  administrat ivos  foram
abertos para a aquisição de
aparelhos auditivos no período
de 2021 a 2024 e o número de
cada processo e/ou edital de li-
citação, bem como seu status
se foi finalizado, deserto, etc.

Ele quer saber também no or-
çamento do município, qual é o
valor da dotação orçamentária
prevista para a compra de apare-
lhos auditivos, os valores que es-
tavam previstos para os anos de
2021 a 2023, bem como o valor
previsto para o ano de 2024.
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Engenho recebe apresentações de jazz
Evento gratuito recebe amanhã (30), a partir das 14h, o DJ Victor Galvão, o Caipira Jazz e o duo Sérgio e Carolla

O Parque do Engenho Cen-
tral, equipamento da Prefeitura
de Piracicaba, mantido pela Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), terá uma tarde
de jazz com músicos piracicaba-
nos no feriado de amanhã (30).
O Jazz no Engenho, no palco pró-
ximo à passarela Pênsil, começa
às 14h e segue até a noite com
muita música e diversão com o DJ
Victor Galvão, o Caipira Jazz e o
duo Sérgio e Carolla. A entrada é
gratuita e a realização é da Semac.

O Jazz no Engenho começa
com a apresentação do DJ Vitor
Galvão, piracicabano que há 20
anos é pesquisador fonográfico e
possui um acervo de mais de 3.000
discos de vinil. O set neste feriado

terá jazz, blues, rock clássico, indie
rock, dub, reggae e brasilidades.

Em seguida, vem o Caipira
Jazz, um duo formado em 2019 por
Matheus Tagliatti e Daniel Zivko,
que se conheceram através de en-
contros e oficinas de estudo desen-
volvidas dentro da comunidade
de músicos estudantes do Conser-
vatório de Tatuí em Piracicaba.

Desses encontros surgiram
diversos projetos que hoje re-
cheiam a cena musical piracica-
bana, e da mesma forma, o Cai-
pira Jazz Duo tem desde o prin-
cípio impulsionado essa cena por
meio de diversas parcerias, com
destaque para apresentações
com Diego Moraes, Rafael Beibi,
Diego Garbin, entre outros.

O duo rompe com o estereó-
tipo de que o Jazz e a música ins-
trumental são feitos para elites
intelectuais ou somente para
pessoas do nicho – trazendo a
cultura da improvisação do Jazz
(e de toda música instrumental
que se deixa banhar por essa
perspectiva musical) para dentro
do repertório de música brasilei-
ra – com destaque para a músi-
ca caipira, do interior de SP de
outros interiores Brasil afora.
Além disso, o Caipira Jazz apre-
senta músicas icônicas do reper-
tório do Jazz arranjadas em rou-
pagens de músicas regionais,
brasileiras e internacionais.

O duo piracicabano Sergio
e Carolla encerra o evento. Eles

revistam um amplo espectro de
gêneros musicais, desde o pop
até o soul, R&B e, claro, o jazz.

Desde que começaram a se
apresentar em dueto em 2017, Ser-
gio e Carolla têm encantado o pú-
blico com seus arranjos e vocais
harmoniosos. Com influências di-
versas do jazz, o repertório do
show oferece interpretações úni-
cas de sucessos pop e clássicos.

SERVIÇO
Jazz no Engenho. Feriado
de amanhã (30), a part ir
das 14h, no Engenho Cen-
tra l ,  no palco próximo à
passarela Pênsil. Classifi-
cação livre. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.

Gabriel Albertini

Caipira Jazz, um duo formado em 2019
por Matheus Tagliatti e Daniel Zivko

Em sua terceira edição e com
a participação de 63 pessoas, o
Vem Jogar movimentou o público
maior dos 50 anos para mais um
encontro de descontração e de la-
zer, no salão de festas do Lar dos
Velhinhos de Piracicaba, na se-
gunda-feira (27). O evento é de-
senvolvido pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), e tem como ob-
jetivo a promoção de atividades
voltadas ao público dos 50+.

A professora de Educação Fí-
sica da Selam, Rita Cássia de Sou-
za Fenalti, que é uma das coorde-
nadoras do Vem Jogar explicou que
essa atividade já é um sucesso ao
ser levado em consideração a im-
portância do lúdico e da socializa-
ção que são fatores fundamentais
aos indivíduos nessa faixa etária.

Renata Ganciar dos Santos,
que também é professora de Edu-
cação Física da Selam e organiza-
dora do Vem Jogar, disse que após
três edições, essa atividade se apre-
senta com um espaço para o reen-
contro de amigos e um local para
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Vem Jogar se consolida como
evento de lazer ao público 50+

Divulgação

A 3ª edição do Vem Jogar contou com a participação de 70 pessoas

o aprendizado, já que as pessoas
têm a chance de aprender novos
jogos e assim, ter novas oportuni-
dades para o entretenimento.

Neusa Bortolazzo Benoti, de
68 anos, é frequentadora assídua
do Vem Jogar e já aprovou a inici-
ativa da Prefeitura e da Selam.
“Essa é minha terceira participa-
ção. Sempre compareço com mi-
nhas amigas para prestigiar o
evento, principalmente neste em
que podemos jogar tranca, mexe-
me e buraco”, ressalta Neusa.

Há pouco mais de quatro anos
em Piracicaba, Sônia de Vasconce-
llos, de 86 anos, garante que os jo-
gos de cartas são ótimas para a
memória, além de garantir bons
momentos de lazer. “Em nossa ida-
de é fundamental sair de casa, en-
contrar pessoas e se divertir.”

Lindório de Lima, de 79
anos, acompanha sempre que
pode os eventos da Prefeitura, que
são desenvolvidos para o público
maior de 50 anos. “O jogo de car-
tas é um bom passatempo, além
de ser divertido e ajudar a man-
ter a mente sempre ocupada.”

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 20/
05 a 24/05, em 51 vias do muni-
cípio, entre avenidas, ruas, tra-
vessas e rodovias. Ao todo, as
equipes percorreram 28 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

BAIRROS E RESPECTI-
VAS VIAS ATENDIDAS:
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Dia de campo na Esalq capacita produtores de abóbora cabotiá
A 11ª edição do SolidarESA

Luiz de Queiroz, evento organi-
zado pela Casa do Produtor Ru-
ral e pela Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz da Uni-
versidade de São Paulo (Esalq-
USP), ocorreu neste sábado (25),
com o tema “Cultivo de Abóbora
Cabotiá”. O evento contou com
palestras e atividades práticas no
campo, que proporcionou aos
participantes uma visão abran-
gente da cultura, como manejo
geral do cultivo, sistemas de irri-
gação mais eficazes para otimi-
zar o uso da água e, em especial,
o controle biológico de pragas.

A Promip, empresa pioneira
em insumos biológicos agrícolas no
Brasil, participou do evento levan-
do informações técnicas sobre o
manejo integrado de pragas e o
controle biológico aos 120 produ-
tores e estudantes presentes. “Nos-
sa participação reforça o compro-
metimento com as questões técni-
cas no posicionamento dos agen-

Evento promovido pela Casa do Produtor Rural
teve participação técnica da Promip

Divulgação

tes macro e microbiológicos como
parte importante dos programas
de Manejo Integrado de Pragas
(MIP) em FLV (frutas, legumes e
verduras). Também achamos im-
portante contribuir com esta ação
da Casa do Produtor Rural, que
além da transferência do conheci-
mento em controle biológico, tam-
bém trará frutos por meio da dis-
tribuição dos alimentos que foram
produzidos na área do dia de cam-
po, para entidades assistenciais do
município de Piracicaba”, afirma
Marcelo Poletti, CEO Promip.

A Promip é uma empresa de
base tecnológica que reúne em seu
portfólio produtos biológicos agrí-
colas. Fundada em 2006, iniciou
suas atividades ligada à Esalqtec
em Piracicaba (SP), cidade onde
mantem seu escritório administra-
tivo, sendo pioneira na produção e
comercialização de biológicos no
Brasil. Sua biofábrica está instala-
da na cidade de Engenheiro Coe-
lho, onde realiza a produção de bio-

defensivos contendo macro e mi-
crobiológicos para o manejo de
pragas e doenças na agricultura.

Alicerçada em sua história
e comprometida com o futuro,
a Promip busca na natureza so-

luções para o desenvolvimento
de bioprodutos para uma agri-
cultura mais segura, sustentá-
vel e de alta produtividade, que
contribui para a melhoria da
saúde das pessoas e do planeta.
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Cinquenta e uma vias receberam serviços

Vinte e oito bairros foram atendidas pelas
equipes de tapa-buraco na semana passada

Divulgação

Água Branca: rua Hélio Rodri-
gues Neto; Algodoal: rua Doma
Adelina Tarsia; Altos do Piraci-
caba: rua Luiz Zanin, travessa
Enéas Lemaire de Moraes, traves-
sa Antonio Francisco Cella, tra-
vessa Umberto Gianete; Areão:
avenida Primavera; Bairro Ver-
de: rua Cacilda Becker; Bela Vis-
ta: avenida Aureliano Fernandes
de Araujo Neto; Centro: rua Go-
mes Carneiro; Garças: rua Ma-
noel de Toledo e Silva; IAA: rua
Arlindo Lopes, rua Lourdes Lu-
zia Pinto e rua Salvador Pexe;
Jardim Abaeté: avenida José Tre-
visan; Jardim Belvedere: rua
Dona Stela; Jardim Castor: rua
João Francisco de Oliveira; Jardim
Ipanema: avenida Dom Aniger F.
de Maria Melilo e avenida Rio das
Pedras; Jardim Irapuã: rua Ma-
noel Ferraz de Camargo; Jardim
São Jorge: rua Pereiras e traves-
sa Assis; Jardim Sol Nascente:
avenida Franco da Rocha e rua
Flora Rica; Monte Líbano: aveni-
da Thales Castanho de Andrade;
Nova América: rua XV de Novem-
bro; Nova Piracicaba: rua dos Pa-
turis, rua dos Pixoxós e rua Rosa

Pizelli D’Abronzo; Pauliceia: rua
Otávio Mangabeira, avenida Rapo-
so Tavares, rua 21 de Abril e rua
Antonio Bacchi; Residencial Java-
ry: rua Veridiana Aparecida Eles-
bão; Santa Cecília: rua Cassiano Ri-
cardo e rua Heitor Villa Lobos; Vila
Cristina: travessa Afonso Pena,
rua Dom Manoel e rua Monte Eve-
reste; Vila Industrial: rua Amabi-
le Ravelli, rua Antonio Pinesi, rua

Arthur Paulo Furlan, rua Elvira
Giusti Krejaleki, rua Helena An-
gelocci Peressim, rua Olívia An-
tonicelli Zanim, rua Silveira Sam-
paio e travessa Domingos Freal-
do; Vila Rezende: avenida Ar-
mando Cesare Dedini; Vila Inde-
pendência: rua Severiano Alberto
Ferraz; Vila Monteiro: avenida Al-
berto Vollet Sachs; e Vila Sônia:
rua Fernando Ferraz de Arruda.

NNNNNOVOOVOOVOOVOOVO

Sema abre as inscrições para curso de olericultura básica
Estão abertas as inscrições

para o curso gratuito de olericul-
tura básica - manejo e tratos cul-
turais, oferecido pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Sema (Se-
cretaria de Agricultura e Abaste-
cimento), em parceria com o Se-
brae, Senar e Sindirpi (Sindicato
Rural de Piracicaba e Região).

A capacitação será realiza-
da nos dias 17 e 18 de junho (se-
gunda e terça-feira), das 8h às
17h, na Associação Agrícola Fa-
miliar Arca, localizada na estra-
da Luiz Dias Gonzaga, km 15
(Piracicaba-Anhumas).  A ole-
ricultura é uma vertente da
horticultura que abrange a pro-
dução de legumes, vegetais e

hortaliças constituídas das se-
guintes partes: folhas, inflores-
cências, raízes, caules e frutos.

Durante as aulas práticas,
os participantes aprenderão téc-
nicas de manejo e tratos cultu-
rais, como escarificação do can-
teiro, estaqueamento, irrigação,
adubação, informações sobre
plantas invasoras, pragas e do-
enças, rotação de cultura, entre
outros temas relacionados.

Os interessados em participar
devem se inscrever pelo link https:/
/bit.ly/curso_olericultura ou ligan-
do na Sema, no telefone 3437-
4000. As inscrições estão abertas
até o dia 7 de junho. Serão ofere-
cidas 16 vagas para o curso.

A olericultura é uma vertente da horticultura que
abrange a produção de legumes, vegetais e hortaliças

Thais Passos/Sema
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Comissão elege delegados da etapa estadual
Evento atraiu mais de 120 pessoas e também debateu propostas para Política Nacional, Estadual e Municipal de Desenvolvimento Urbano

Evento aberto ao público reuniu cerca de 122 pessoas

Divulgação

A Prefeitura promoveu no
sábado (25) a 8ª Conferência da
Cidade de Piracicaba, na Funda-
ção Municipal de Ensino de Pira-
cicaba (Fumep). O evento aberto
ao público reuniu 122 pessoas e
elegeu delegados para represen-
tar Piracicaba na Conferência
Estadual, além dos membros da
sociedade civil para o Conselho
Municipal da Cidade (ConCida-
de), para o triênio 2024-2027.

Ao todo, 24 delegados foram
eleitos para representar Piracica-
ba na Conferência Estadual. No
setor Legislativo, foram eleitos
Acácio Geraldo Souza de Godoy,
Pedro Motoitiro Kawaii, Raimun-
da Ferreira de Almeida e Silvia
Maria Morales. Já no Executivo,
os novos nomes são: Andrea Ri-
beiro Gomes, Marcelo Pinto de
Carvalho, Euclidia Fioravante,
Marcio Marino, Nancy Thame,
Maria Beatriz Silotto Dias de Sou-
za e Sandra Cristina Liberal.

Do setor de movimentos po-
pulares, serão nomeados Isaac Jor-
ge Roston Junior, Pablo Carajol
Delvage, Marco Antonio Facco Ca-
sarotti, Sidivaldo Airton Cancillie-
ro, José Luís Medina Campos e Ira-
ci Vitor Honda. Na categoria Enti-
dades Sindicais, Profissionais, Aca-
dêmicas e de Pesquisa, Bartira
Mendes de Campos Louzada e
Douglas Yugi Koga são os novos
nomes. Carlos Roberto Rodrigues
foi eleito pelo setor Organizações
Não Governamentais. A etapa es-
tadual ainda inclui as Entidades

Empresariais, compostas por
Ademir Sergio Brazaca e José
Rodolfo Penatti e Entidades de
Trabalhadores, com Thiago Assis
Brito de Souza e Aristides Galvão.

O evento também elegeu mem-
bros da sociedade civil para o Con-
Cidade. São eles: a) empresários:
Ademir Sérgio Brazaca, do setor
imobiliário; José Rodolfo Penatti,
setor sucroalcooleiro; Juliano Fer-
reira Passos, demais Setores Eco-
nômicos. b) Movimento Social:
Antônio Francisco Correia e Thia-
go Assis Brito de Souza, Sindicatos
dos Trabalhadores Urbanos; Adão
Alves, Sindicatos de Trabalhado-
res Rurais; Iraci Vitor Honda, Eve-
line Blumer e Israel Alves Martins,
do Movimentos Populares ou As-
sociação de Moradores. c) ONGs/
entidades técnicas ou profissio-
nais/ instituições de ensino ou pes-
quisa: Ivanjo Cristiano Spadote;
Rafael Roberto Domarco Aloisi e
Tatiane Elaine Zani Bistafa. d) Pla-
nejamento Territorial: Isaac Jor-
ge Roston Junior, Bartira Mendes
de Campos Louzada, Fátima Cris-
tina Scarpari e Mário Paixão.

OBJETIVO - A Conferência
da Cidade tem o objetivo de criar
espaço para governo e sociedade
civil debater e avaliar as políticas
públicas urbanas. De acordo com
Andrea Ribeiro Gomes, secretária
de Habitação e Gestão Territorial
(Semuhget), o intuito do evento,
além das eleições dos delegados e
membros da sociedade civil, é o de
propor o diálogo entre autoridades

e gestores públicos. “Nosso objeti-
vo aqui é sensibilizar e mobilizar
a sociedade para o estabelecimen-
to de agendas, metas e planos de
ação para enfrentar os problemas
existentes nas cidades. Assim, du-
rante mais de 11 horas de evento,
indicamos as prioridades e incen-
tivamos a participação popular
dos diversos segmentos da socie-
dade para a formulação de pro-
postas para a Política Nacional,
Estadual e Municipal de Desen-
volvimento Urbano”, explicou.

O evento contou com a pales-
tra: Construindo a Política Nacio-
nal, Estadual e Municipal de De-
senvolvimento Urbano: caminhos
para cidades inclusivas, democrá-
ticas, sustentáveis e com justiça
social, realizada pela arquiteta Lau-
ra Machado de Mello Bueno. Ao
final dos debates, os grupos de tra-
balho apresentaram os resultados
de suas discussões. As propostas
foram divididas em três eixos:
Principais Setores Urbanos; Ges-
tão Estratégica e Financiamento;
e Grandes Temas Transversais.

Os debates trouxeram ques-
tões genéricas e específicas sobre
conflitos de uso rural e urbano,
saneamento básico, drenagem ur-
bana, mobilidade, habitação soci-
al, regulamentações urbanísticas
de uso e ocupação do solo, regula-
rização fundiária, ocupações irre-
gulares, sustentabilidade, desi-
gualdades sociais e econômicas.
“As conversas foram importantes
para nos aprofundarmos em as-

suntos pertinentes como à elabo-
ração de um plano municipal de
adaptação e mitigação climática,
como a ideia de cidades resilien-
tes. Nas salas de discussão das
propostas, todos, sem exceção, ti-
veram voz para construção de
uma Piracicaba melhor. Quero fa-
zer um agradecimento especial aos
parceiros Senac, Sebrae e Pecege,

que contribuíram para a organi-
zação do evento, e à Fumep que
cedeu o espaço. Foi muito produ-
tivo”, destacou a titular da pasta.

PRÓXIMOS PASSOS —
Agora, os representantes de Pira-
cicaba devem defender as propos-
tas na 7ª Conferência Estadual das
Cidades Paulistas, onde sairão as
propostas do Estado de São Paulo

para a 6ª Conferência Nacional das
Cidades. O evento propõe organi-
zar debates locais e regionais sobre
as políticas de desenvolvimento
urbano por meio do reconhecimen-
to de demandas comuns. O obje-
tivo é construir uma agenda para
enfrentar os crescentes proble-
mas urbanos, marcados pelo im-
pacto das mudanças climáticas.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOOOOO

Encerram-se hoje as
inscrições para o curso
de Design com Metais

Hoje (29) é o último dia para
as inscrições no curso gratuito de
Design com Metais (Solda), que o
projeto Oficina dos Sonhos, patro-
cinado pela Caterpillar por meio da
Lei de Incentivo à Cultura – Roua-
net, disponibiliza para pessoas a
partir dos 18 anos de idade, de to-
dos os gêneros, cursando ou com
ensino médio concluído, de Pira-
cicaba e região. As vagas são li-
mitadas. Para se inscrever, basta
acessar as redes sociais do proje-
to @nucleooficinadossonhos ou
preencher o link: https://forms
.gle/ur6Apm8TCPv6PXe8A.

Durante o curso, os alunos
irão explorar técnicas de acaba-
mento e aprimoramento específi-
cas para ressaltar a singularidade
do metal, tendo contato com as
disciplinas de introdução e fun-
damentos da soldagem, além de
desenho técnico. Também pode-
rão desenvolver suas habilidades
utilizando a solda como processo
criativo artístico. Serão quatro
módulos sequenciais de curta du-

ração. O curso é totalmente gratui-
to, incluindo uniforme, materiais e
EPI’s, com exceção do transporte.

A lista dos selecionados será
divulgada nas páginas do Face-
book e do Instagram do projeto
no dia 31 de maio: @nucleoofici-
nadossonhos. Pelo chat do perfil é
também possível solicitar o link do
formulário de inscrição ou ir di-
reto à Oficina dos Sonhos, na EEP.

As aulas do primeiro módulo
terão início em 3 de junho e segui-
rão até 31 de julho e os participan-
tes serão divididos em quatro tur-
mas: às segundas e quartas, das
15h às 18h (Turma 1) e das 18h30
às 21h30 (Turma 2); às terças e
quintas, das 15h às 18h (Turma 3)
e das 18h30 às 21h30 (Turma 4).

O projeto Oficina dos Sonhos é
uma realização do Instituto São Pau-
lo de Arte e Cultura – Plano Anual
2024 (ISPAC), Ministério da Cultura
e Governo Federal, com o apoio da
Prefeitura Municipal de Piracicaba e
da Fumep, com patrocínio da Cater-
pillar por meio da Lei Rouanet.

A Prefeitura de Piracicaba
abriu edital de concorrência ele-
trônico 25/2024 para construção
da cobertura da quadra da Escola
Estadual Professor Attilio Vidal
Lafrata, localizada no bairro Cos-
ta Rica. A obra, que terá investi-
mento de até R$ 1,2 milhão, será
realizada por meio de repasse do
PAINSP (Plano de Ações Integra-
das do Estado de São Paulo). O
edital foi publicado ontem (28), no
Diário Oficial do Município.

O PAINSP é um plano por meio
do qual o Governo do Estado se res-
ponsabiliza por toda a organização
do projeto de obras de infraestrutu-
ra física destinadas à rede estadual
de ensino, repassando posterior-
mente uma verba aos municípios
para que eles se encarreguem de li-
citar e executar as benfeitorias.

A construção da cobertura da
quadra da escola é uma demanda
antiga da comunidade, que vinha
sendo feita pelos alunos desde
2019, e irá proporcionar que o es-
paço seja utilizado para ativida-
des esportivas com mais conforto.
O local também será utilizado para
a realização de festas e reuniões.

O prefeito Luciano Almeida
esteve no local no final do ano pas-
sado junto com o dirigente regio-
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Prefeitura abre licitação para cobertura da quadra na escola
Divulgação

A construção da cobertura da quadra irá proporcionar que o
espaço seja utilizado para atividades esportivas, festas e reuniões

nal de Ensino, Fábio Negreiros, e a
diretora da unidade, Adriana Pa-
van Fazanaro, para anunciar a
construção da cobertura. A comu-
nidade escolar comemorou a notí-
cia das melhorias. O PAINSP é um

plano que facilita o repasse de re-
cursos e apoio técnico aos municí-
pios para melhoria da qualidade da
educação básica pública.

EDITAL – Conforme o edital
da concorrência, a abertura das

propostas será dia 17/07/2024 às
13h30, e a fase de lances começará
na mesma data, às 14h. O valor
estimado da contratação é de R$
R$ 1.202.012,90, e o critério de
julgamento é o de menor preço.

PPPPPALESTRAALESTRAALESTRAALESTRAALESTRA

Em escola, vereadora aborda papel da mulher na política
A Procuradora Especial da

Mulher da Câmara, Rai de Al-
meida (PT) vereadora Rai de Al-
meida (PT) participou na última
quinta-feira (16), da Semana de
Combate ao Preconceito de 2024,
realizada na Escola Estadual
Monsenhor Jeronymo Gallo, lo-
calizada na Vila Rezende.

A programação da semana
contou também com a participação
de entidades e convidados, que re-
fletiram sobre as diversas formas
de preconceito que existem, sendo a
vereadora Rai convidada para falar
sobre o papel da mulher na política.

Na ocasião, Rai de Almeida fa-
lou da violência política de gênero,
de como muitas vezes as variadas
formas de violências são sutis e se
manifestam desde interrupções du-
rante a fala e vão até formas mais
graves, como ameaças de morte.

Rai de Almeida lembrou
também que embora as mulhe-
res estejam em maioria na socie-
dade brasileira, ainda é muito pe-
queno o número de mulheres na
política e em cargos de poder. A
atriz e diretora teatral, Fátima

Monis, da assessoria da verea-
dora, falou sobre a mulher na
arte, sobre os preconceitos e prin-
cipalmente em relação ao etaris-
mo - nome que se dá ao preconcei-

to contra pessoas com base na sua
idade - ao padrão de belezas exigi-
dos para quem está nas mídias.

A vereadora Rai ainda res-
pondeu as perguntas das es-

tudantes e dos estudantes, e
concluiu a atividade dizendo
que é importante que as pesso-
as se interessem pela política e
que participem da vida social.

A Procuradora Especial da Mulher da Câmara, Rai de Almeida
participou da Semana de Combate ao Preconceito de 2024

Divulgação
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Frias Neto Imóveis e o Grupo FRZ
realizam Noite de Queijos e Vinhos

DDDDDAAAAATTTTTAAAAA

Palestras marcam a programação
de aniversário de 55 anos da EEP

Na última terça-feira, 21,
aconteceu na Frias Neto Consul-
toria de Imóveis um evento exclu-
sivo que reuniu amigos, clientes e
corretores especialistas, além do
time do Grupo FRZ para uma noi-
te de queijos e vinhos, para con-
fraternização e apresentação dos
diferenciais dos empreendimentos
da incorporadora, comercializados
exclusivamente pela Frias Neto.

Com o propósito de oferecer
aos seus moradores o melhor
custo benefício em condomínio e
uma verdadeira experiência do
usuário, a partir da inovação em
tecnologia, o Grupo FRZ está fo-
cado não apenas na entrega dos

apartamentos, mas também no
pós, o que chamou a atenção da
Frias Neto e firmou a parceria.

Alguns dos diferenciais ofe-
recidos nos empreendimentos
são: Portaria remota com tecno-
logia de reconhecimento facial,
isolamento acústico com sound-
safe (zero ruído) e 10 anos de ga-
rantia após a entrega, o dobro
oferecido por projetos comuns.

O evento contou com especi-
alistas selecionados da equipe ex-
clusiva voltada para Lançamen-
tos da Frias Neto, que visa atra-
vés de uma seleção dos melho-
res produtos, a valorização a
longo prazo, além do morar bem.

Rodrigo Joaquim Patah, André Saito,
Bruna Pereira Pasian e Cristiane Alcarde

Fabio Miguel Cezarano, Camila Bezerra Melo e Priscila Caetano

Geninho Morato

Jacqueline Penteado e Roberto Hoffmann Palmieri

Monica Giatti, Katia Franco e Raquel Diniz Thiago Augustto, Thiago de Lima Barbalho e Juliane Montanheri

Dinah Algizi e Aline D Algizi

Fotos: Divulgação

Divulgação

A programação de aniversá-
rio dos 55 anos da Escola de En-
genharia de Piracicaba (EEP)
tem um novo evento agendado
para 5 de junho, com a realiza-
ção de duas palestras abertas ao
público que acontecerão no sa-
lão nobre da Fundação Munici-
pal de Ensino de Piracicaba (Fu-
mep) a partir das 19h30.

A 1ª palestra será sobre o
tema “Desenvolvimento susten-
tável e inovação por meio de pes-
quisa e parcerias na gestão de re-
síduos”, ministrada pela enge-
nheira Michelle Cristina dos San-
tos, seguida da palestra “Crédi-
tos de Carbono”, proferida pelo
engenheiro Warwick Manfrinato.

A comissão de aniversário
dos 55 anos da EEP também pro-
gramou para essa data o lança-
mento dos concursos Pontes de
Macarrão, Pontes de Bambu,
Projetos para Esgotamento Sa-
nitário, Gravity Car e Desafio
Computacional. Todos esses
eventos também fazem parte da
Semana Interna do Meio Ambi-
ente de Piracicaba (Simapira).

O diretor acadêmico da EEP,
Prof. Dr. Marcelo Zambon, lem-
brou que a programação de ani-
versário tem sido bem eclética e
recentemente contou com a pre-
sença da presidente do Crea/SP
Lígia Mackey e com a abertura
da exposição “Escultura em
dose dupla: dois amigos que se
encontram na arte”, que reúne
obras de autoria do Dr. Arayr
Olair Ferrari e do Prof. Dr. Fran-
cisco Constantino Crócomo.

“As palestras do próximo
dia 05/06 são direcionadas para
uma área de suma importância
que trata da preservação do
Meio Ambiente. Além disso fa-
remos o lançamento de concur-
sos internos que já se tornaram
marca registrada da EEP pelo
seu conteúdo diversificado e in-
teratividade proporcionada junto
ao alunato”, comentou Zambon.

PALESTRANTES - Miche-
lle Cristina dos Santos é Enge-
nheira Ambiental formada pela
Universidade de Campinas (UNI-
CAMP) e Pós-Graduanda em SGI
pela Bureau Veritas. Analista de
Meio Ambiente e Coprodutos na
empresa ArcelorMittal, responsá-
vel pela gestão de resíduos e co-
produtos industriais na unidade
de Piracicaba e sponsor do Plano
Diretor de Resíduos das unida-
des de Longos da ArcelorMittal.

Warwick Manfrinato é enge-
nheiro agrônomo, formado pela
ESALQ - Universidade de São
Paulo 1987 e com pós-graduação
no Centro de Energia Nuclear na
Agricultura 2001 (CENA, Uni-
versidade de São Paulo) e sua
área de pesquisa versou sobre
solos, estoques de carbono na di-
nâmica entre a agricultura, pas-
tagens e florestas tropicais, com
ênfase na recuperação florestal
em bacias hidrográficas e ambi-
entes antropizados. A programa-
ção de aniversário da EEP conta
com o apoio da Construcione, Ca-
prem, Siviero, Urbano, Ritec, Mar-
th, Petra, Linear e Associação dos
Docentes da Escola de Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555

Michelle Cristina da Silva Santos
é formada em Engenharia
Ambiental pela Unicamp
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Acipi inaugura Centro de R$ 1,5 milhão
Localizado no segundo andar do novo prédio da Acipi, o Inova Acipi surge com o propósito de fomentar a inovação

RAIO-X INOVA ACIPI
 30 assentos em três trilhas de mesas no Open Space
 8 salas privativas
 4 cabines individuais
 2 salas de reuniões
 Área para eventos
 Laboratório de ideias com pufs e TV interativa
 Espaço de convívio com mesa inteligente (anotações de idei-
as e lembretes)
COMO FAZER PARTE DESTE ECOSSISTEMA DE INOVAÇÃO -
As empresas, startups e interessados em fazer parte do
ecossistema Inova Acipi podem acessar o perfil @inovaacipi
para obter mais detalhes e informações.

O cenário empresarial de Pi-
racicaba passou a contar, desde a
noite da última quinta-feira (23),
com uma conquista sem preceden-
tes e disruptiva. Somando investi-
mentos superiores a R$ 1,5 milhão,
a Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba) entrega
para a cidade o Inova Acipi, o mais
completo ecossistema de inovação
e impulsionamento de negócios, o
primeiro sediado em uma associ-
ação comercial. O evento de inau-
guração contou com a participa-
ção de convidados, autoridades,
representantes de entidades e ins-
tituições, que puderam conhecer
as instalações e os parceiros deste
novo ambiente colaborativo.

Localizado no segundo an-
dar do novo prédio da Acipi, o
Inova Acipi surge com o propósi-
to de fomentar a inovação, o em-
preendedorismo e a aceleração de
negócios, especialmente nos seto-
res de varejo, agro, indústrias e
serviços. Em uma área de 647,23
metros quadrados (nesta primei-
ra fase) conta com ambientes de
trabalho individuais e coletivos,
acessibilidade e ergonomia, inse-
ridos em uma infraestrutura tec-
nológica e inspiradora. Em seu
DNA, o objetivo de oferecer às
associadas da Acipi soluções ex-
clusivas dentro de um ecossiste-
ma completo de inovação para
negócios de todos os tamanhos.

Considerado o mais moder-
no hub de inovação e empreende-
dorismo de Piracicaba, o Inova
Acipi é uma iniciativa pioneira li-
derada pela Acipi, em parceria com
a assessoria de inovação New In-
novation Partners, Oasislab e a
gestora de espaços colaborativos
Cow Coworking. Nos ambientes,
total sinergia para conexões en-
tre profissionais, empresas, star-
tups, investidores e acadêmicos,
estimulando o crescimento e a co-
laboração entre seus membros.

O Inova Acipi reúne grande
diversidade de atores, promoven-
do networking de alto nível e pro-
porcionando expressiva visibili-
dade aos participantes. Em am-
bientes modernos e descontraí-
dos, conta com oito salas privati-
vas, quatro cabines individuais,
duas salas de reuniões, um open
space com 30 assentos em três
trilhas de mesas, área para even-
tos e laboratório de ideias com
pufs e TV interativa, tornando o
espaço compartilhado ideal para
fomentar parcerias de co-desen-
volvimento. A capacidade é flexí-
vel e adaptável, já que os ambien-
tes são modulares, proporcionan-
do um total de 70 posições fixas
disponíveis para uso. Junto a essa
estrutura, as startups e empre-
sas poderão se beneficiar de re-
cursos tecnológicos e espaço de café
com suporte completo de copa.

Para o presidente da Acipi,
Marcelo Delfini Cançado, a inau-
guração do Inova Acipi é um mar-
co na história da entidade. “Há
mais de 90 anos a Acipi atua para
fortalecer o empreendedorismo
em Piracicaba. Com isso em men-
te, nossas equipes trabalharam
incansavelmente para concretizar
uma visão de futuro para a cida-
de, focada na inovação e no for-
talecimento empresarial. O Inova
Acipi simboliza esse compromis-
so, sendo um centro de inovação
que conecta talentos, empresas
e startups, impulsionando o
crescimento sustentável e o con-
ceito de ‘Inovar para o Futuro’
em Piracicaba”, disse Cançado.

O vice-presidente da Acipi,
Jorge Aversa Jr., destaca o Inova
Acipi como um projeto inovador
que transformará o segmento de
inovação em Piracicaba. “O Ino-
va é um ecossistema facilitador e
um polo de tendências, proporci-
onando um ambiente único para
profissionais, empresas e star-
tups. Este centro foi concebido
para acelerar o desenvolvimento
e a adoção de tecnologias inova-
doras, criando oportunidades de
colaboração e aprendizado contí-
nuo para todos os envolvidos. É
um novo espaço que chega para
conectar e construir um futuro
ainda mais próspero para Piraci-
caba”, reforça o vice-presidente.

Thiago Salgado, diretor da
Acipi Escola de Negócios e um dos
idealizadores do Inova Acipi, lem-
bra a importância da inovação
para o sucesso empresarial em um
mundo em constante transforma-
ção. “Diante de um cenário dinâ-
mico como o atual, a inovação se
torna a chave para o sucesso em-
presarial. Estar no Inova Acipi per-
mitirá às empresas vivenciar um
ambiente de colaboração, criativi-
dade, acesso a novas tecnologias e
tendências. Formatamos um ecos-
sistema inovador, adaptável des-
de aos pequenos e médios negóci-
os até grandes corporações”.

Com a abertura do Inova
Acipi, foram criados 10 novos
postos de trabalho diretos, evi-
denciando seu impacto positivo
na economia local, além dos inú-
meros empregos indiretos gera-
dos por parceiros e fornecedores
do novo espaço. A inovação nos
setores de agronegócio, varejo,
serviços e indústria recebe um
forte impulso com o Inova Acipi.
Conectando empresas de diversos
portes, o hub cria oportunidades
de negócios estratégicos e promo-
ve a cooperação em projetos com
valor compartilhado. O apoio ao
crescimento das startups é uma
das principais diretrizes do Ino-
va Acipi. O hub oferece visibilida-
de, conexão com potenciais clien-
tes e acesso a investidores, além

de mentorias com especialistas do
mercado. Serão oferecidos pro-
gramas para impulsionar pon-
tes entre startups e empresas.

O Inova Acipi tem em seu fa-
rol a promoção de um ecossiste-
ma de inovação baseado na comu-
nidade e na economia de rede.
Oferecendo acesso a programas e
eventos exclusivos, estimula a tro-
ca de conhecimento entre empre-
sas e profissionais, catalisando o
crescimento das startups. É um
palco para a prática de inovação
aberta e experimentações. Os par-
ticipantes têm acesso a uma agen-
da repleta de eventos e experiênci-
as com conteúdo sobre nova eco-
nomia, inovação, tecnologia e te-
mas atuais. Este ambiente dinâ-
mico permite a atualização contí-
nua das práticas de gestão e o

acompanhamento das tendências.
Também será possível utilizar o en-
dereço fiscal fornecido pela Cow
Coworking, assim como acesso a
sessões de pitchs, imersões no hub e
participações em missões técnicas.

A inauguração do Inova Acipi
representa um grande ganho para
Piracicaba, fortalecendo ainda mais
o status da cidade como Polo de
Inovação e Vale do Silício do Agro-
negócio. O espaço tem o compro-
misso de fomentar a inovação lo-
cal, integrando sustentabilidade em
seus projetos e operações, e colabo-
rando com instituições de ensino e
pesquisa da região. O Inova Acipi
está comprometido com os con-
ceitos de ESG (Meio Ambiente,
Social e Governança) e pretende
fechar parcerias com startups que
oferecem soluções sustentáveis.

Fotos: Divulgação

Com investimentos superiores a R$ 1,5 milhão, o Inova Acipi está sendo considerado
o mais completo ecossistema de inovação e impulsionamento de negócios

O evento contou com a participação de convidados e autoridades,
que conheceram as instalações do Inova  Acipi

Localizado no segundo andar do novo prédio da Acipi, o Inova surge
com o propósito de fomentar a inovação e o empreendedorismo

São 30 assentos em 3 trilhas de mesas no Open Space; 8 salas
privativas; 4 cabines individuais; salas de reuniões e área de convívio

O hub oferece visibilidade, conexão com potenciais clientes e acesso
a investidores, além de mentorias com especialistas do mercado

O Inova Acipi tem em seu farol a promoção de um ecossistema
de inovação baseado na comunidade e na economia de rede Mais detalhes sobre o espaço e adesões estão em @inovaacipi

Convidados celebraram a oportunidade de participar
deste momento histórico para Piracicaba e para a Acipi
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Pressão faz governador retirar de
comissão PEC que corta R$ 10 bi
Para a deputada Professora Bebel, uma vitória parcial, uma vez que o governador
acabou desistindo temporariamente de tentar aprovar esta Emenda Constitucional
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Seminário ‘Matrizes Africanas’
acontece hoje (29), às 19h

A pressão exercida pelo man-
dato popular da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), com
a Apeoesp e movimentos sociais,
fez o governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas,
recuar e retirar de pauta da Co-
missão de Constituição, Justiça e
Redação da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo a PEC
09 que corta R$ 10 bilhões da
área da educação. Para a depu-
tada Professora Bebel, uma vitó-
ria parcial, uma vez que o gover-
nador acabou desistindo tempo-
rariamente de tentar aprovar esta
PEC neste momento que reduz de
30% para 25% o percentual a ser
investido na área da educação.

A segunda presidenta da
Apeoesp diz que “ mobilização so-
cial e nosso trabalho de obstru-
ção deram resultado. Lutar sem-
pre vale à pena! No entanto, con-
tinuamos mobilizados!”, escreveu
em suas redes sociais. É que as
informações dão conta de que o
recuo é temporário e para evitar
maiores desgastes para deputa-
dos estaduais que apoiam o go-
vernador Tarcísio de Freitas e que
disputam as eleições municipais
deste ano. Portanto, a sinaliza-
ção do governador é de que a PEC
voltará à pauta após as eleições
que acontecerão em outubro.

A PEC estava em análise na
Comissão de Constituição Justiça
e Redação da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo desde o
quarto trimestre do ano passado.
Para obstruir a votação da propo-
situra na Comissão, a deputada
Professora Bebel, por algumas ses-

Na Comissão de Constituição, Justiça e Redação da Alesp, a deputada Professora
Bebel mostrou o quanto a PEC é prejudicial à educação pública estadual

Divulgação

sões consecutivas, fez a leitura do
seu voto em separado, que contou
com 147 páginas. “Sem dúvida, um
rico material elaborado pelo nosso
mandato popular que traz argu-
mentos consistentes com dados,
pesquisas, gráficos e informações
que demonstram que ainda temos
muito o que fazer pela educação do
estado de São Paulo. Definitiva-
mente não está sobrando dinheiro
como alega o governador Tarcísio.
Portanto, não é uma simples obs-
trução, mas uma demonstração
clara dos prejuízos que a aprovação
desta PEC provocará corte de recur-
sos na educação pública do nosso
Estado, desde o ensino fundamen-
tal até a pós-graduação”, destacou

a deputada piracicabana durante
esse trabalho feito nos debates da
Comissão ao longo dos meses de
março, abril e início de maio.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel destaca que a luta con-
tra o corte de recursos da edu-
cação não é à toa, mas porque
faltam verbas para a área, tanto
que muitas escolas não têm es-
trutura adequada e ou precisam
de reformas e o governo estadu-
al não destina recursos os recur-
sos necessários, assim como o
governador não fez nenhuma
proposta salarial aos professores,
apesar de a data-base da catego-
ria ser em primeiro de março.

Bebel diz que o governador

sempre alega falta de recursos e não
cumpre o piso nacional do magis-
tério, enquanto isso propõe cortar
recursos da educação. “Cortar re-
cursos da educação é uma clara
demonstração de que esse governo
não quer a melhoria da escola pú-
blica, aonde estudam os filhos e fi-
lhas da classe trabalhadora. É con-
tra isso que estamos lutando e
mobilizando a sociedade paulista
desde o ano passado”, diz Bebel,
destacando que o governador Tar-
císio de Freitas deve ter recusado
da sua empreitada uma vez que a
votação desta PEC terá que ter
uma ampla maioria de votos para
ser aprovada e nesse momento o
risco de ser derrotado é maior.

Com a proposta de incentivar
a prática diária de atividade física
para a manutenção da saúde e
como hábito saudável, o plano San-
ta Casa Saúde Piracicaba partici-
pará do Challenge Day (Dia do
Desafio), nesta quarta (29), re-
gistrando as modalidades de hi-
droginástica, fortalecimento
muscular e Pilates, desenvolvidas
junto aos beneficiários neste dia.

A coordenadora administra-
tiva do Saúde Inteligente, Sueli
Mendes, conta que praticamente
todo tratamento e intervenção à
saúde envolve a prática de ativida-
de física como um dos itens priori-
tários recomendados pelos profis-
sionais para a manutenção da saú-
de física e mental do ser humano.
“O Santa Casa Saúde já é reconhe-
cido por sua atuação preponderan-
temente preventiva para lidar com
a saúde e com a qualidade de vida,
de forma que participar do Chal-
lenge Day com atividades promo-
vidas junto a quase 300 beneficiá-
rios nesta data, reforça mais um
dos preceitos do Plano”, disse.

Ela revela que, no Plano, as
atividades são acompanhadas
por profissionais de educação fí-
sica e fisioterapia e estão inseri-
das nos programas oferecidos
pelo Centro de Prevenção e Pro-
moção de Saúde - Saúde Inteli-
gente com o objetivo de levar aos
beneficiários qualidade vida,
prevenção de riscos de doenças

e combate à inatividade física.
Segundo Sueli, esta 30ª edi-

ção do Dia do Desafio contará
com a participação de mais de
3.500 organizações públicas e pri-
vadas, espalhadas por 14 países,
fundamentais ao incentivo do
esporte regular. Em Piracicaba,
conforme informações da Prefei-
tura Municipal, as ações ocorre-
rão das 14h30 às 16h30, com ati-
vidades físicas direcionadas aos
alunos do PDB (Projeto Despor-
to de Base), às equipes ligadas ao
chamamento público e clubes da
cidade, no Ginásio Municipal de
Esportes Waldemar Blatkauskas.
À noite haverá um bate-papo com
o público, no Sesc Piracicaba.

Com o tema Se Joga No Desa-
fio, a campanha visa estimular o
desenvolvimento de ações nas quais
unidades do Sesc e as organiza-
ções parceiras públicas, privadas
e do terceiro setor são convida-
das a se engajar e a promover ati-
vidades que estimulem a prática
de atividades físicas e esportivas,
inclusive em momentos de lazer.

Sueli conta que a ideia do Dia
do Desafio surgiu em 1983, em
Saskatoon, no Canadá, quando o
prefeito da cidade sugeriu aos habi-
tantes que fossem caminhar como
estratégia para enfrentar o inverno
rigoroso. Desta ação surgiu a essên-
cia do Dia do Desafio, que aconte-
ce todos os anos sempre na últi-
ma quarta-feira do mês de maio.

Hidroginástica está entre as atividades a serem registradas pelo Plano

Divulgação
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Santa Casa Saúde Piracicaba
registra ações nesta quarta

Hoje (29), às 19h, o Centro
Cultural Leny de Oliveira Zuri-
ta será palco do seminário “Ma-
trizes Africanas: Lutas, Resis-
tência e Sobrevivência”. O even-
to é uma iniciativa da Comissão
Municipal de Religiões de Ma-
triz Africana em parceria com o
Conselho Municipal de Partici-
pação e Desenvolvimento da Co-
munidade Negra de Araras. O
seminário contará com a parti-
cipação de diversos especialis-
tas e líderes religiosos, incluin-
do: Robson Silva Ferreira, Co-
ordenador de Políticas para a
População Negra da Secretaria
de Estado de Justiça e Cidada-
nia; Marilda Soares, Assessora
Especial de Projetos da Secreta-
ria Municipal de Educação de Pi-
racicaba; Pai Ronaldo de Xangô,
Presidente da ARMAPIR – Asso-
ciação dos Religiosos de Matriz
Africana de Piracicaba; e Mãe
Sara de Nanã, Iyalorixá e dirigen-

te da Instituição de Caridade Ter-
reiro Filhos de Vovó Conga e Mãe
Nanã, da cidade de Rio Claro.

O objetivo do evento é deba-
ter as lutas dos povos de terrei-
ro para a manutenção da liber-
dade de culto, bem como o en-
frentamento e combate ao racis-
mo religioso, institucional e am-
biental. As discussões prometem
abordar as diversas formas de re-
sistência e sobrevivência das reli-
giões de matriz africana no con-
texto brasileiro contemporâneo.

Além das palestras e debates
destinados ao público adulto, o
seminário também terá uma ati-
vidade especial para crianças,
adolescentes e demais interessa-
dos: a oficina “Traçando Raízes
– A História da Boneca Abayo-
mi”. Esta oficina visa conectar os
participantes com a rica herança
cultural africana através da con-
fecção da boneca Abayomi, sím-
bolo de resistência e história.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), iniciou no sábado (25) os
serviços de recapeamento asfálti-
co na rua Riachuelo, no centro de
Piracicaba, dentro do pacote de re-
cuperação da malha urbana, que
vai beneficiar cerca de 258 km na
cidade. Por conta das obras, as
equipes realizam interdições par-
ciais, sem interrupção do trânsi-
to, durante o horário comercial –
entretanto, para manejo e mano-
bra de maquinário, pode ocorrer
interdição total da via em alguns
trechos. Após as 18h, as interdi-
ções serão totais, por quadra, con-
forme o andamento da execução
da obra. Motoristas que puderem
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Rua Riachuelo, no Centro, começa a ser recapeada
evitar transitar pela rua Riachue-
lo durante as obras, podem utili-
zar como rota alternativa as ruas
Dom Pedro I e Gomes Carneiro.

As obras na rua Riachuelo se-
rão feitas em duas etapas: a pri-
meira no trecho entre a rua Ma-
dre Cecília e a avenida Armando
de Salles Oliveira, que já foi fresa-
do e está sendo pavimentado, e a
segunda no trecho da avenida
Armando de Salles Oliveira até a
avenida Independência. Por con-
ta das chuvas, a obra acabou in-
terrompida no domingo, mas foi
retomada na segunda-feira (27).

Os serviços consistem no tra-
tamento de solo (fresagem), que é
a retirada do pavimento antigo
para nivelamento e eliminação de
deformidades, como trincas, bor-
rachudos e remendos, e posterior
aplicação da massa asfáltica.

SEQUÊNCIA – Hoje (29),
além da Riachuelo, as equipes
devem iniciar as primeiras mo-
vimentações na rua Floriano Pei-
xoto, também da região central.
Os serviços, que seguirão até sá-
bado, 1º/06, incluem, assim
como na Riachuelo, fresagem e
aplicação da nova massa asfálti-
ca. As interrupções do trânsito
serão feitas no mesmo sistema
da rua Riachuelo: interdições
parciais até as 18h e total após
esse horário (por quadra, confor-
me o andamento dos serviços).

MAIS OBRAS – O pacote
de recape asfáltico está atenden-
do ainda a região do bairro Dois
Córregos, na rua Frei Honório
de Franco, e o bairro Santa Ce-
cília, na rua Luciano Gallet.

Há obras de recape também
na rua Corcovado, no Vila Sô-
nia, com interdição total no sen-
tido bairro, no trecho entre o vi-
aduto da Rodovia Hermínio Pe-
trin (SP-308) até a altura do
número 857. Motoristas podem
utilizar rota alternativa, aces-
sando pela rua Olivério Porta.

No Santa Rosa, as equipes
trabalham na avenida Adiel
Paes Zamith com fresagem e re-
composição do solo. Há interdi-
ção parcial da via no sentido
bairro, mas com trânsito libe-
rado sentido Centro. O desvio é
pela avenida Branca Azevedo.

Primeira etapa da rua Riachuelo, entre a rua Madre
Cecília e a avenida Armando de Salles Oliveira,
que já foi fresado e está sendo pavimentado

Divulgação
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Professora Bebel prestigia a 133ª Festa do Divino
A convite do ex-vereador da cidade, Zé Bétio, a deputada Bebel esteve na Festa
no sábado (18), quando aproveitou para cumprimentar diversos frequentadores

Fotos: Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) fez questão de
prestigiar a 133ª Festa do Divi-
no de Anhembi. A convite do ex-
vereador da cidade, Zé Bétio, a
deputada Bebel esteve na Festa
no sábado (18), quando aprovei-
tou para cumprimentar diversos
frequentadores e saborear os di-
versos quitutes deliciosos servi-
dos nas diversas barracas.

Em suas redes sociais, a de-
putada fez questão de destacar
que esta Festa tradicional foi or-
ganizada pelos festeiros: Rodri-
go e Camila, Celso e Aparecida,
Denis e Bruna, que trabalham

juntos a mais de 150 voluntários
e que todos os recursos arrecada-
dos foram destinados à Paroquia
Nossa Senhora dos Remédios.

O município de Anhembi tem
seis mil habitantes, mas durante
a Festa do Divino, que ocorre sex-
ta, sábado e domingo, mais de 30
mil pessoas passam pela cidade
ao longo desses três dias da fes-
tança. “Parabéns a todos os or-
ganizadores e a população de
Anhembi por essa belíssima Fes-
ta, que é conhecida estadualmen-
te, inclusive integra ao calendá-
rio o oficial de eventos do Estado
de São Paulo de 1986”, disse. A deputada Professora Be]bel com o ex-vereador Zé Bétio e amigos

A deputada Professora Bebel fez questão de destacar em suas
redes sociais a importância da Festa do Divino de Anhembi

A deputada Professora Bebel fez questão de passar
mesa por mesa para cumprimentar frequentadoers

A deputada Professora Bebel também cumprimentaou os
organizadores e voluntários da Festa do Divino de Anhembi

A Festa do Divino de Anhembi é tradicional Bebel com família que também esteve na Festa do Divino Bebel com moradoras de Anhembi

Bebel cumprimenta equipe que trabalhou para
o sucesso da Festa do Divino de Anhembi

Bebel disse que foi uma imensa alegria
estar na Festa e encontrar tantos conhecidos

Bebel e Zé Bétio posam para foto com frequentadores da Festa do Divino Momento de fé e devoção Na festa, a deputada Bebel conversou com diversos frequentadores

Na Festa, a deputada Professora Bebel tirou diversas
fotos com moradores de Anhembi e região

O ex-vereador Zé Bétio percorreu a Festa e
apresentando a deputada Professora Bebel
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Helinho Zanatta prestigia sanção da
lei que cria o Programa das Escolas
Zanatta lembrou que o projeto já nasce grande e contou com o seu apoio
na Assembleia Legislativa; próximo passo é viabilizar em Piracicaba

O deputado estadual e vice-
presidente da Assembleia Legis-
lativa, Helinho Zanatta (PSD),
marcou presença na cerimônia de
sanção da lei que cria o Progra-
ma das Escolas Cívico-Militares
em todo o estado de São Paulo.

Helinho acompanhou o go-
vernador Tarcísio de Freitas,
no Palácio dos Bandeirantes,
na tarde desta segunda-feira
(27). A expectativa, segundo o
governo estadual, é que 50 a 100
escolas cívico-militares estejam
já em pleno funcionamento no
primeiro semestre de 2025.

Zanatta lembrou que o proje-
to já nasce grande e contou com o
seu apoio na Assembleia Legislati-
va. O próximo passo é viabilizar as
escolas cívico-militares em Piraci-
caba e toda região metropolitana.

“Já iniciamos as tratativas
junto ao governador Tarcísio,
nosso parceiro político, para que
Piracicaba possa receber uma es-
cola cívico-militar. Um passo

enorme para a formação dos
nossos jovens e uma educação
de ponta”, disse o deputado.

O objetivo, além de fortalecer
e solidificar a formação e a cidada-
nia no âmbito educacional, é me-
lhorar a qualidade do ensino, com-
bater a violência e promover a cul-
tura da paz no ambiente lúdico.

O programa é um comple-
mento às políticas de melhoria
da educação básica, tanto em
âmbito estadual quanto muni-
cipal, e não substituirá outros
programas já existentes.

Além disso, a lei sancionada
prevê que a seleção das unidades
escolares siga os seguintes crité-
rios: aprovação da comunidade
escolar para implantação do pro-
grama por meio de consulta pú-
blica; índice de vulnerabilidade
social; índices de fluxo escolar; e
índices de rendimento escolar.

A lei estabelece que a Secre-
taria da Educação será respon-
sável pelo currículo pedagógico
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O deputado Helinho Zanatta (PSD) e o governador
Tarcísio de Freitas (Republianos)

das unidades cívico-militares,
pela formação continuada de pro-
fessores e pela adequação física
das escolas. A Secretaria de Se-
gurança Pública vai indicar poli-

ciais militares da reserva para
atuar como monitores, além de
desenvolver atividades extracur-
riculares e organizar a disciplina
e a segurança nas unidades.
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Arrastão recolheu 4t de
inservíveis em 3 bairros

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram quatro toneladas de
inservíveis no Arrastão da Dengue
realizado no último sábado (25),
nos bairros Planalto, São José e
Cantagalo. Além disso, a pedido da
população, na última semana, os
agentes do PMCA estiveram em
Artemis, onde recolheram 820 qui-
los de inservíveis. O objetivo é o
combate ao mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor da dengue, zika,
chikungunya e febre amarela ur-
bana. O PMCA é ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

Para o próximo sábado (1),
das 8h às 14h, o Arrastão da Den-
gue vai passar pelos bairros São

Jorge, Santo Antônio e Paineiras,
com ponto de encontro no Vare-
jão Municipal ao lado do Termi-
nal de ônibus do São Jorge. De
acordo com a Vigilância Epidemi-
ológica (VE), de 01/01 a 28/05 de
2024 foram registradas 38.618
notificações para a dengue com
17.686 casos positivos e seis óbi-
tos. No mesmo período de 2023,
foram 10.508 notificações, 2.621
casos confirmados e dois óbitos. Em
2022, foram 4.686 notificações,
1.255 confirmações, e um óbito.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que te-
nham possíveis criadouros da den-
gue bastar registrar solicitação no
SIP 156 e outras orientações no
PMCA pelo telefone (19) 3427-3351.
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Vereador questiona funções
dos profissionais de TI

Através do requerimento
659/2024, aprovado na 32ª reu-
nião ordinária, o vereador Pedro
Kawai (PSDB), solicita ao Execu-
tivo informações sobre os profis-
sionais de Tecnologia da Infor-
mação (TI), existente no municí-
pio. No documento ele questiona
quantos funcionários efetivos da
área de Tecnologia da Informação
– TI o Executivo municipal possui
ativos no seu quadro de pessoal e
quando foi o último concurso pú-
blico realizado para a contratação
de profissionais desta área.

Ele quer saber quais são as
funções e competências do cargo,
se os profissionais possuem funções
e ou competências para desenvol-
verem sistemas e ou softwares com

o objetivo de proporcionar melho-
rias para prestação de serviços e
atendimentos aos munícipes, bem
como para o próprio funcionalis-
mo público, se sim, quais siste-
mas e ou softwares foram desen-
volvidos por esses profissionais
nos últimos três anos e que vem
sendo utilizado pelo Executivo.

Kawai, também quer saber se
os sistemas “Sem Papel” e “Cartão
Pira Cidadão” foram desenvolvi-
dos pelos profissionais efetivos de
TI do município, em caso negati-
vo, quem foi o desenvolvedor,
quanto custou para os cofres pú-
blicos essa contratação e por quais
motivos esses sistemas não foram
desenvolvidos pelos profissionais
efetivos da TI da Prefeitura.

A equipe de base da Nippon/
Selam de TaeKwonDo brilhou na
III Etapa do Campeonato Paulista,
realizada em Botucatu, conquistan-
do um total de 12 medalhas. O even-
to contou com a participação de
cerca de 550 atletas de todo o esta-
do, todos buscando uma vaga no
Campeonato Brasileiro que acon-
tecerá em Belo Horizonte no próxi-
mo mês. Embora a competição na-
cional não esteja nos planos da
equipe piracicabana, a etapa pau-
lista serviu como um importante
teste para os futuros desafios na
Copa América e na Super Liga, pre-
vistos para o segundo semestre.

Dos 17 atletas piracicabanos
que participaram, competindo em 19
provas entre luta e poomsae, a equi-
pe garantiu 10 medalhas de ouro,
uma de prata e uma de bronze. O
grande destaque da equipe de lutas
foi o atleta da categoria cadete, Theo
Zocca, que realizou três combates e
chegou à final, perdendo por pou-
cos pontos. Sua técnica, Leidiane
Aguilar, destacou a evolução e a
experiência adquirida por Zocca,
apesar do resultado final. “Ele mos-
trou calma e inteligência para ten-
tar aplicar técnicas propostas con-
tra um adversário maior e mais for-
te. Sem dúvida, é uma prata com
sabor de ouro”, comentou Aguilar.

Os campeões na modalidade
de luta foram Lucas e Arthur Ki-
kuti, Gabriela Ruiz, Sofia Lara,

Equipe que disputou o Campeonato Paulista, em Botucatu
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Equipe de base brilha
no campeonato paulista

Lana Silva, Emilly Gabrielly, Bea-
triz Luciano e Henrique Serrano.
Além disso, Lucas Athanazio ga-
rantiu um bronze na categoria ju-
venil faixa preta. Na modalidade
de poomsae, Arthur Kikuti (cate-
goria infantil) e Gustavo Libardi
(categoria adulta) foram os úni-
cos medalhistas piracicabanos.

A treinadora afirmou que,
apesar dos resultados positivos, o
descanso será breve. Os atletas vol-
tarão aos treinos já nesta semana,
com foco nos Jogos Regionais que
ocorrerão em julho, onde repre-
sentarão a cidade de Piracicaba.

PROJETOS SOCIAIS - O
C.A.R. Dojan Nippon, em parceria
com a Selam e a Liga Nacional de
TaeKwonDo, desenvolve a modali-
dade olímpica em cinco núcleos es-
palhados pela cidade, oferecendo
aulas gratuitas para mais de 300
crianças e jovens. O projeto “Em
Busca de Campeões” visa promover
o desenvolvimento social e esporti-
vo, especialmente entre aqueles em
situação de vulnerabilidade social.
A equipe também tem um projeto
aprovado em Brasília que, com o
apoio de empresas interessadas em
destinar parte do imposto de ren-
da, poderá atender mais 300 cri-
anças. Para mais informações so-
bre os projetos sociais, os interes-
sados podem entrar em contato
com o coordenador Frederico Mi-
tooka pelo telefone (19) 98172-8515.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Aventuras e sonhos que
precisam recuperar força
Em 1904, foram emitidas ações para a construção do prédio da rua
Dom Pedro I, 781, e todos contribuíam conforme as possibilidades

Quem conhece um pouco a his-
tória da imigração italiana em Pi-
racicaba sabe como foi difícil criar
as condições para se viver em um
país com cultura em muitos aspec-
tos distinta daquela do país de ori-
gem. A língua, as leis e os costumes
eram fronteiras áridas para a mai-
oria dos imigrantes e provocavam
sentimentos angustiantes, de de-
samparo. Em caso de necessidade,
seja por saúde ou falta de recursos
financeiros, o italiano aflito não ti-
nha para onde correr. Os mais ex-
perientes dentre eles entenderam
claramente a situação e traçaram
uma estratégia para a superação
daquela dificuldade que abatia
principalmente os imigrantes mais
pobres. A união de forças e a cria-
ção de uma sociedade tornaram-
se o caminho natural para recom-
por os ânimos e proporcionar um
ambiente fraterno, de ajuda mú-
tua. Assim nasceu a Società di
Mutuo Soccorso di Piracicaba.

Houve várias reuniões para
tratar do assunto, envolvendo vá-
rios grupos de italianos, que che-
garam inclusive a compor diferen-
tes sociedades. A lista de nomes que
atuaram nesse sentido e marcaram
época é extensa. Independente do
agrupamento a que pertenceram,
vemos a movimentação de Carlos
Zanotta, Giovani Scolari, Antonio
Ribecco, Francesco Martorelli, Mi-
chele Mancini, Pasquale Mancini,
Nicola Fiore, Raffaeli Galli, Giovan-
ni Guidi, Davide Chelotti, Egídio
Infantini, Rafaeli Altieri, Caetano
Villará. Francesco Ronzio, Vincen-
zo Bianco, Domenico Castronuovo
e Francesco Midaglia, Leopoldo La-
grecca, Giuseppe Simonetti, Luigi
Battista, Salvatore Provenzano,
Vincenzo Spirandio, Mauro de
Franeschi, Luigi Orsini, Savério
Gagliardi, Luigi Gatti, Biaggio So-
libelo, Giovanni Casano, Giuseppe
Orofino, Antônio Caprarola, Feli-
ppo del Nero, Vincenzo di Prospe-
ro, Antonio del Nero e Giuseppe
del Nero, entre muitos outros.

As versões sobre a origem da
Società são distintas. Há quem de-
fenda que ela teve origem no bair-
ro Monte Alegre. O fato é que em
1887 foi formada a primeira dire-
toria da entidade, como a conhece-
mos hoje, presidida por Carlos Za-
notta; Giovani Scolari era o vice;
Antonio Ribecco, primeiro-secretá-
rio; Francesco Martorelli, segundo-
secretário; Michele Mancini, tesou-
reiro, e os conselheiros, Pasquale
Mancini, Nicola Fiore, Raffaeli Galli,
Giovanni Guidi, Davide Chelotti,
Egídio Infantini, Rafaeli Altieri,
Caetano Villará. Francesco Ronzio,
Vincenzo Bianco, Domenico Cas-
tronuovo e Francesco Midaglia.

Em 1904 foram emitidas ações
para a construção do prédio que
existe na rua Dom Pedro I, 781 e
todos contribuíam conforme as
possibilidades. “Era o início de um
novo capítulo da história dos imi-
grantes italianos na cidade”, enfa-
tiza o jornalista Felipe Aparecido
Rodrigues, em um texto interessan-
te publicado na edição de número

20 da revista do Instituto Históri-
co e Geográfico de Piracicaba
(IHGP), intitulado “Além do Mu-
tuo Soccorso: A importância da
Società Italiana para os imigrantes
em Piracicaba.” E qual era a filoso-
fia da iniciativa? Estreitar os laços
do Brasil com a Itália e difundir a
cultura e a língua italiana na cida-
de, para facilitar a comunicação,
uma barreira que parecia intrans-
ponível. A iniciativa ganhou tal for-
ça que no período crítico da gripe
espanhola (1918), por exemplo, a
società serviu de suporte para as-
sistência às vítimas da doença,
atuando em parceria com o po-
der público. No entanto, muitos
percalços ocorreram pelo caminho
e a entidade ficou de certa for-
ma desamparada e até esqueci-
da. Lá se vão 120 anos de história.

SIGNIFICADO — Junto ao
prédio da Società foi construída
também uma obra-prima para a
época: um teatro italiano, que se
tornou a menina dos olhos de to-
dos aqueles que se empenharam
para a construção do prédio. O es-
paço ganhou a dimensão de centro
cultural e movimentou toda a ci-
dade durante décadas. Foi o apo-
geu de uma obra de sucesso. Com
apoio da Sociedade de Cultura Ar-
tística, Piracicaba sentiu a força da
italianidade. O teatro é tido como
um raro exemplar no Brasil, den-
tro dos moldes Europeu. Por ele
passaram muitos concertos musi-
cais de alto padrão e apresentações
artísticas diversas, prestigiados pela
família italiana e todos os piraci-
cabanos que buscavam um lazer
de qualidade. Os italianos que ne-
cessitavam de ajuda de qualquer
natureza encontravam ali algum
amparo. A entidade tornou-se
uma referência que proporciona-
va esse conforto e impulsionava a
todos para que seguissem em fren-
te. Seguiram. Tanto é que é im-
possível pensar a história de Pira-
cicaba sem pensar a história dos
italianos que para cá vieram e con-
tribuíram para o desenvolvimento

da Noiva da Colina. Esta história,
no entanto, precisa ser fortalecida,
o que só será possível com a união
dos descendentes daqueles ho-
mens e mulheres que lutaram para
fazer de Piracicaba, ou melhor, da
Società, um pedacinho da Itália.

Hoje, o prédio da Società pre-
cisa de restauro. Hoje, o teatro ita-
liano precisa de restauro. Hoje os
descendentes de italiano de Piraci-
caba precisam se unir para salvar
sua história, como aconteceu um
dia, em que se uniram para cons-
truir a Società. Hoje, a diretoria da
Società clama para que netos e bis-
netos da velha guarda se unam por
este mesmo ideal. O gesto simbóli-
co vale 120 anos de memória, vale
R$ 120,00. Juliano Meneghel Do-
rizotto, presidente da entidade,
observa que, além do simbolismo,
que não representa mais que R$
10,00 por mês, os 120 têm um peso
gigante para honrar um passado
que não pode ficar para as calen-
das. “É um imperativo categóri-
co”, enfatiza. “Nós vamos conse-
guir sensibilizar essa moçada e
fazer novamente da Società uma
referência para a nossa cultura”.

Mariana Dedini, do Conselho
Diretor da entidade, enriquece esse
movimento. Para ela, “a história
que nossos antepassados italianos
carregaram consigo quando do
período de imigração ao Brasil é
muito forte e requer que gerações
futuras sejam demasiado gratas e
respeitem à altura as dificuldades,
entraves e saudades suportadas.
Eu, por exemplo, sou da 4ª gera-
ção de italianos no Brasil. Meu bis-
nono, Mário Dedini, é quem veio
da Itália no começo do século pas-
sado. Nutro por ele profundo res-
peito, admiração e gratidão por
toda luta, empenho, inspiração e
transpiração. Honrar a Società é
honrar esse probo homem, meus
familiares e todos os funcionários
da empresa que ele construiu. Seu
bisnono, Pedro Morganti, partici-
pou da construção da sede da rua
dom Pedro. Tanto é que na frente

da entidade há um busto em sua
homenagem de cada um deles.

O coordenador do projeto da
unidade foi Carlos Zanota, cujo
tataraneto também faz parte da
diretoria da Società. “Acredito ‘de
cuore’ ser uma obrigação moral
manter viva a história de nossos
antepassados que tanto fizeram por
nosso país e cidade natal (só existi-
mos por eles). Atualmente todos
querem o direito (cidadania) mas
poucos estão dispostos a cumprir
com os deveres. Por isso, a filiação à
Società deveria ser ‘obrigação’ para
todos os descendentes com direitos,
além de ser a melhor forma de pre-
servá-los”, enfatiza Bruno Zanota.

PARA FICAR SÓCIO — Não
existe nada mais fácil. É só entrar
em contato com a Società (19
998728585 ou 3432-7203) que você
receberá uma ficha de inscrição. É
só preencher, assinar e enviar de
volta, tudo pelo whatsapp. As ins-
truções para o pagamento também
serão passadas de forma prática. O
plano da nova diretoria é fazer um
grande jantar o mais breve possível,
aos moldes daqueles de origem, para
uma confraternização especial, de
agradecimento a todos os descen-
dentes, netos e bisnetos de italianos
enfatizando a hora de tê-los na So-
cietà, onde seus avós e bisavós plan-
taram uma semente de fé e espe-
rança em um futuro próspero, que
seus descendentes colhem hoje.

“Se foi uma história movida
a sonhos, não podemos parar de
sonhar. Afinal, são 120 anos de
esperança. Há uma necessidade
premente de que façamos essa re-
ligação como o tempo histórico,
sob o risco de perdermos nossa
própria história. Esperamos que
os jovens compreendam isso que
estou dizendo e venham conos-
co. O passo que vamos dar vai nos
fortalecer, inclusive por valorizar-
mos o nosso sobrenome, que nos
liga diretamente a esse passado
de aventuras e sonhos”, conclui
Dorizotto. (Romualdo Cruz Fi-
lho, jornalista, escritor)
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Ação de conscientização sobre uso de
vagas reservadas acontece na praça

Hoje (29), a Praça José Boni-
fácio será o local de uma significa-
tiva ação de conscientização sobre
o uso de vagas de estacionamento
reservadas para Pessoas com Defi-
ciência (PCDs) e idosos. A iniciati-
va, promovida pelo vereador An-
dré Bandeira (PSDB), visa alertar
a população sobre a importância de
respeitar esses espaços exclusivos.

O evento terá uma aborda-
gem impactante: cadeiras de ro-
das serão colocadas em vagas
comuns de estacionamento, cada
uma com mensagens provocati-
vas como “Só um minutinho” e
“Já volto”. Esta ação busca pro-
vocar uma reflexão nos motoris-
tas que frequentemente ocupam
irregularmente as vagas reserva-
das, justificando que será por pou-
co tempo. A intenção é “inverter
a situação”, demonstrando de for-
ma prática o quanto essa atitude
pode ser prejudicial para quem re-
almente necessita dessas vagas.

Segundo o vereador André
Bandeira, a ideia surgiu da obser-
vação do desrespeito frequente às
vagas reservadas e da necessida-
de de uma abordagem mais efeti-
va para conscientizar a população.
“Queremos que as pessoas perce-
bam o impacto negativo que suas
ações podem ter sobre a vida das
PCDs e dos idosos. O respeito é
uma questão de cidadania e em-
patia”, afirmou Bandeira.

Com o apoio da Secretaria
Municipal de Trânsito e Trans-
porte (Semuttran), espera-se que
a provocação visual das cadeiras
de rodas ocupando vagas comuns
gere um forte impacto nos moto-
ristas, incentivando-os a repen-
sar suas atitudes e a respeitar
mais as vagas reservadas. A cons-
cientização através de ações prá-
ticas e visuais tem se mostrado
uma forma eficaz de educar a
população sobre temas importan-
tes de convivência urbana.

Fotos: Divulgação

Bruno Zanota na Itália
Mariana Dedini; no quadro, o benemérito
e industrial Mário Dedini
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Câmara aprova 27 proposituras durante 32ª Reunião Ordinária
Sem discursos e debates, a

32ª Reunião Ordinária termi-
nou, nesta segunda-feira (27),
com 27 proposituras aprovadas.
Os vereadores realizaram a vo-
tação englobada de várias maté-
rias e adiaram as discussões de
outras para a próxima reunião
em virtude do falecimento da mãe
do vereador Fabrício Polezi (PL),
Sineide Raetz de Oliveira Polezi.

Antes de iniciar a delibera-
ção dos projetos, os parlamenta-
res fizeram um minuto de silên-
cio em homenagem à mãe de Fa-
brício Polezi e a outros munícipes
falecidos nos últimos dias. Após
as votações, não ocorreu o segun-
do expediente, que é o espaço de-
dicado aos discursos dos verea-
dores e dos líderes. Os trabalhos
foram encerrados em seguida

pelo vice-presidente da Mesa Di-
retora, vereador Relison Rezende
(PSDB), que presidiu a reunião.

Dentre os projetos de lei, fo-
ram aprovados quatro em primei-
ra discussão, como o projeto de lei
nº 77/2023, de autoria do verea-
dor Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, que institui a Cam-
panha de Combate à Violência no
ambiente escolar. Também foi apro-
vado o PL nº 51/2024, de autoria
do vereador Thiago Ribeiro (PRD),
que dispõe sobre a adoção do sinal
amarelo piscante intermitente nos
semáforos, no período entre meia-
noite e quatro horas da manhã.

Ainda passou pelo crivo dos
vereadores o PL nº 226/2023, de
autoria do vereador André Bandei-
ra (PSDB), que dispõe sobre a in-
clusão de recursos visuais e sono-

ros nos postos de saúde para facili-
tar a identificação de chamadas de
atendimento, além de uma deno-
minação de espaço público. Os qua-
tro projetos ainda voltam ao Ple-
nário para a segunda votação.

Foram também aprovados 17
requerimentos, dentre os quais o re-
querimento nº 669/2024, de auto-
ria do vereador Cássio Fala Pira, que
convoca uma audiência pública
para discutir o atendimento presta-
do pelo Hospital Regional de Piraci-
caba. A audiência pública será reali-
zada no dia 27 de junho, às 14 ho-
ras. O objetivo da audiência, segun-
do o autor, é discutir sobre todas as
funções, atendimentos e cirurgias
realizadas no Hospital Regional e
ainda esclarecer sobre episódios
em que vereadores teriam sido cer-
ceados em visitas à unidade.

Dois projetos de decreto legis-
lativo para a concessão de honra-
rias estão entre as proposituras
aprovadas, além de quatro moções,
das quais duas de aplausos. Já a
moção nº 118/2024, de autoria do
vereador Paulo Campos (Pode-
mos), é de apoio à Associação Na-
cional dos Membros do Ministério
Público em relação à reforma da
nova Lei de Improbidade Adminis-
trativa, que interfere na atividade
da categoria. E a moção nº 119/
2024, de autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro (PRD), é de apelo ao
Governo do Estado sobre a inclu-
são dos guardas civis municipais
no Programa “Parceria com Mu-
nicípios” para critérios de inscri-
ção e seleção das moradias popu-
lares junto a CDHU. Os demais itens
da pauta sofreram adiamentos.

Em uma iniciativa para forta-
lecer parcerias e apresentar inova-
ções no atendimento médico, a di-
retoria da Unimed Piracicaba pro-
moveu encontro com representan-
tes de Recursos Humanos de em-
presas contratantes para apresen-
tar o Pronto Atendimento Virtual
do Einstein. Exclusivo para bene-
ficiários da Cooperativa, o serviço
oferece acesso à assistência de
qualidade de forma remota.

“Estamos muito entusiasma-
dos em estimular este serviço, que
permite um atendimento ágil e efi-
ciente, especialmente em momen-
tos de necessidade urgente. A par-
ceria com o Hospital Israelita Al-
bert Einstein reforça nosso compro-
misso com a qualidade e a excelên-
cia no cuidado à saúde de nossos
pacientes”, disse Carlos Joussef,
presidente da Unimed Piracicaba,
que conduziu a reunião com os
médicos gestores da telemedicina
do Hospital Israelita Albert Eins-
tein Carlos Pedrotti e Flávio Tocci.

O Pronto Atendimento Virtu-
al do Einstein oferece consultas
médicas online com profissionais
altamente qualificados, garantin-
do acesso rápido e seguro a cuida-
dos de saúde. Pedrotti e Tocci ex-
plicaram como o serviço funciona
e os benefícios para os usuários,
destacando a conveniência e a re-

Juliano Padovani, Gilberto Galletta, Flávio Tocci,
Carlos Pedrotti, Carlos Joussef e João Paulo Mainardi

Filipe Paes/Studio47
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Unimed Piracicaba apresenta o
pronto atendimento do Einstein
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Trevisan Jr. questiona os serviços
de recapeamento em via do bairro

Informações detalhadas ao
Executivo sobre a conclusão dos
serviços de recapeamento da rua
dos Cascudos, no Jardim Parque
Jupiá, é o que solicita através do
requerimento 652/2024, o verea-
dor Laércio Trevisan Júnior (PL).

De acordo com o documen-
to aprovado na 32ª reunião or-
dinária, os serviços foram inici-
ados, mas não foram finaliza-
dos, ficando a via com os traba-
lhos parados pela metade. Situ-
ação que tem gerado transtornos
para os munícipes residentes na-
quela localidade, evidenciando
uma falta de compromisso com a
população que depende dessa via
para suas atividades diárias.

Para o parlamentar a conclu-
são das obras de recapeamento é
essencial para garantir a segu-
rança e a mobilidade dos mora-

dores, além de representar um
uso eficiente dos recursos públi-
co e a interrupção do serviço pre-
judica a qualidade de vida dos ci-
dadãos e pode ocasionar proble-
mas adicionais, como danos aos
veículos e aumento de acidentes.

No documento Trevisan Jr,
questiona o prazo previsto para
a finalização dos serviços de re-
capeamento da rua dos Cascu-
dos, no Jupiá e o motivo que
levou à interrupção dos servi-
ços de recapeamento na via.

Ele questiona também se
existe um plano detalhado para a
retomada e conclusão das obras,
se sim, quais são as etapas e o
cronograma previsto e quais me-
didas estão sendo tomadas para
mitigar os impactos negativos
causados pela interrupção dos
serviços aos moradores da região.

dução de deslocamentos desneces-
sários para consultas presenciais.

“O objetivo deste encontro é
explicar como a ferramenta facilita
a rotina do trabalhador e da em-
presa. Afinal, a telemedicina é, hoje,
uma solução moderna, que atende
às necessidades de pacientes – adul-
tos, crianças e idosos, oferecendo
sempre um cuidado contínuo e de
qualidade”, complementou Joussef.

Representantes de RH das
empresas parceiras demonstra-
ram grande interesse na iniciati-
va, reconhecendo o potencial do
Pronto Atendimento Virtual para
melhorar a saúde e o bem-estar
de seus colaboradores. Mais do
que isso, agora, a missão é multi-
plicar o conteúdo para as equi-
pes, além de explicar as vantagens
do serviço de assistência remota.
O encontro estreitou, ainda, a re-
lação entre as instituições, além
de permitir que elas conhecessem
os serviços e projetos da Coope-
rativa para os próximos meses.

Com esta oferta, a Unimed Pi-
racicaba continua a inovar e expan-
dir seus serviços, sempre focada em
proporcionar um atendimento de
excelência aos seus mais de 200 mil
beneficiários da cidade e região,
alinhando-se às tendências tec-
nológicas e às necessidades con-
temporâneas do setor de saúde.
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“Dá para ir longe na
competição, com união”
Luiz Tarantini, radialista e apaixonado pelo XV de Novembro, inicia
uma série de entrevistas com dirigentes do famoso e querido “Nhô Quim”

Rodolfo Norivaldo Geraldi, presidente do XV

A equipe de esportes “Passe
de Letra-A Tribuna Piracicaba-
na”, acompanhando a preparação
do E.C. XV de Novembro de Pira-
cicaba  para o início da Copa Pau-
lista, sábado, dia 21 de junho pró-
ximo, às 15 horas, no Barão de
Serra Negra, contra a equipe do
Rio Claro, na segunda rodada
vem com novidade imperdível. O
Nhô-Quim é bicampeão e sempre
candidato ao título, e para apro-
ximar torcedor e dirigentes do
clube, A Tribuna  traz uma série
de entrevistas com os responsá-
veis pelo futebol profissional do
clube. Toda quarta-feira um en-
trevistado, e  o “start” é com o
presidente Rodolfo Geraldi, segui-
do de Arnaldo Bortoleto, diretor
de futebol, Douglas Pimenta, ges-
tor de futebol, e Leandro Samaro-
ne, treinador promovido das ca-
tegorias de formação para a equi-
pe principal. Vamos ao bate papo.

1-Nome:
Rodolfo Norivaldo Geraldi

2- Idade
72 anos

3- Naturalidade
Piracicaba-SP- Brasil

4- Profissão:
Engenheiro Agrônomo

5-Família
Casado há 42 anos e temos 2

filhos.

6- Quando o XV lhe foi
apresentado?

Acompanho o Nhô-Quim des-
de criança.

7- Como chegou ao XV?
Torcedor-Sócio. Interesse em

participar da vida do clube- Conse-
lho- Diretoria.

8- Um jogo especial?
Curti muito cada jogo, já tive

inúmeros momentos felizes e infe-
lizes, todos são especiais.

9- Planejamento até ou-
tubro?

Ajustar procedimentos adminis-
trativos, pagar o máximo possível de
dívidas e formar um time competitivo
para a disputa da Copa Paulista.

10- Já é de conhecimento
que não tentará reeleição, e
após a votação qual ligação do
Rodolfo com o clube, isso?

Colocar -me à disposição para
ajudar no que for necessário, mas
sem ser  do executivo.

11- O que falta ao Nhô-
Quim para chegar ao pata-
mar das equipes que dispu-
tam elite do paulista e séries
C/B do brasileiro?

Estrutura administrativa,
mais apoio financeiro, fortalecer
categorias de base.

12- Qual é ou foi a maior
dificuldade à frente do clu-
be?

Pouca colaboração de pessoas
e órgãos públicos, politicagem, equí-
vocos com algumas pessoas , co-
missões técnicas, etc

13- Piracicaba na sua vi-
são?

Fantástica para se viver, tra-
balhar e criar os filhos.

14- Principais locais de
Piracicaba para Rodolfo Ge-
raldi?

Barão da Serra Negra e Esalq.

15- Sua visão sobre a
SAF?

Necessária, imperativa, mas

perigosa, muito cuidado na forma-
tação que será colocada.

16-  O XV para voltar a ser
grande tem outro caminho
sem ser a SAF?

Acredito que não, o empresa-
riado local é, em sua grande maio-
ria, muito distante.

17- Copa Paulista, prepa-
ração e importância da com-
petição?

A preparação segue o planeja-
do, poucos recursos no momento,
mas muito confiante., extrema im-
portância a base  para o crescimento
do clube.

18- Sua mensagem ao
torcedor piracicabano

Acreditar que dá para ir longe
na competição, contamos com
apoio irrestrito de todos, momento
de união.

FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SRA. MARIA MAGDALENA PA-
DOVEZE MENEGALLI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 86
anos, filha dos finados Sr. Do-
nato Miguel Padoveze e da Sra.
Carolina Cibim Padoveze, era
viúva do Sr. Agenor Alberto Me-
negalli; deixa os filhos: Claude-
mir, casado com a Sra. Silvia;
Almir, casado com a Sra. Silvia;
Vlamir, casado com a Sra. Cely;
Altamir, casado com a Sra. Ma-
ria Ines; Ronivaldo, casado
com a Sra. Amanda; Ronaldo,
casado com a Sra. Andrea e
Paulo, casado com a Sra. Mi-
chele. Deixa netos, bisneto,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da Sau-
dade, sala “05”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. SAMANTA RAFAELA FER-
REIRA VIDUANI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 40 anos,
filha do Sr. Carlos Alberto de
Miranda Viduani e da Sra. Ana
Maria Ferreira Viduani; deixa os
filhos: Bruno Gustavo Ferreira
Viduani Bandeira e Enzo Gabri-
el Ferreira Bandeira. Deixa de-
mais familiares e amigos. O
velório ocorrerá hoje das 10h00
às 16h50 na sala “Safira” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 17h00
para a realização da Cerimônia
de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação

serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANNA COSTA DE LIMA fa-
leceu ontem, na cidade de
Charqueada/SP, contava 82, fi-
lha dos finados Sr. Manoel da
Costa e da Sra. Luzia Barbosa
da Costa, era viúva do Sr. Fran-
cisco Geraldo de Lima; deixa
os filhos: Adão Ronaldo de
Lima, casado com a Sra. Sile-
ne de Lima e Regiane de Lima
da Silva, casada com o Sr.
Jose da Silva Carlos. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Charquea-
da/SP, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANA CRISTINA DOS
SANTOS DA SILVA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 37
anos, filha do Sr. Donizeth dos
Santos e da Sra. Edna Luiza
Caldeira dos Santos, era ca-
sada com o Sr. Joel Benedito
da Silva; deixa a filha: Analu da
Silva. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 14h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Charquea-
da/SP, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE DIAS DA SILVEIRA FI-
LHO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 64
anos de idade e era casado
com a Sra. Raquel Batista Dio-
nizio Silveira. Era filho do Sr.
Jose Dias da Silveira e da Sra.
Maria Rosa Ferreira Silveira, fa-
lecidos. Deixa a filha: Ana Ca-
roline Dionizio Silveira. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 17:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. MARCO ANTONIO FAGGIN
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 75 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Celia Regina Franco do Nasci-
mento Faggin. Era filho do Sr.
Leonel Faggin e da Sra. Elza
Benatti Faggin, falecidos. Dei-
xou os filhos: Diego Franco Fa-
ggin casado com Tainá Sol Nu-
nes Faggin; Felipe Franco Fag-
gin casado com Patricia Apare-
cida Cruz. Deixa ainda o neto:
Arthur Nunes Faggin, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:30 horas saindo a urna mor-
tuária do Velório do Cemitério

Parque da Ressurreição – Sala
C, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EUNICEA SPANAZZI CA-
VIOLA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba aos 91
anos de idade e era viúva do
Sr. João Gilberto Caviola, era
filha do Sr. Henrique Spanaz-
zi e da Sra. Rosalinda Rosa
Spanazzi, falecidos. Deixou
os filhos: Mariangela Spana-
zzi Caviola, já falecida; Alfre-
do Caviola. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento  deu-se ontem as
13:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDECI RODRIGUES
CORDEIRO faleceu anteontem
na cidade de Rio das Pedras,
aos 54 anos de idade e era
casado com a Sra. Josefa Fer-
reira da Silva Cordeiro. Era fi-
lho do Sr. João Rodrigues Cor-
deiro e da Sra. Maria de Lour-
des Cordeiro, falecidos. Deixou
os filhos: Evair Rodrigues Cor-

deiro; Janaina Rodrigues Cor-
deiro; Emerson Wilian da Silva
Cordeiro; Jaine Rodrigues
Cordeiro; Jaiane Rodrigues
Cordeiro; Lucas Weverton da
Silva Cordeiro. Deixa ainda ne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 16:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal Rio das Pedras,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALDNEI ANTONIO MOLI-
NA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 81 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Iva-

ni Odete Franco Molina. Era fi-
lho do Sr. Francisco Molina e da
Sra. Esther Buzineli, falecidos.
Deixou os filhos: Vanessa Apa-
recida Franco Molina; Frederi-
co Guilherme Franco Molina;
Melissa Franco Molina Com-
pagnone casada com Celso
Roberto Compagnone. Deixa
ainda a neta: Esther Molina
Chvaicer, demais parentes e
amigos. O velório ocorreu on-
tem no Memorial Metropolitano
de Piracicaba – Sala Diamante
das 10:00 as 15:00 horas  e em
seguida houve a cerimônia de
homenagens póstumas no sa-
lão nobre no mesmo local. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701
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